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П
ервое место 
на прошед-
шем недав-
но город-
ском кон-

курсе водителей автобу-
са занял Кирилл Разумов, 
а второе — его девушка 
Анна Гудкова. Влюблён-
ные трудятся на 904-м ав-
тобусном маршруте в Се-
верном округе.

Кирилл работает води-
телем семь лет.

— Я из династии ом-
ских водителей, пошёл 
по стопам отца и деда, — 
рассказывает он. — В ар-
мии перевозил снаряды и 
ракеты на ЗИЛе, это опас-
ным грузом считается. Но 
я вам точно могу сказать, 
что водить автобус с пас-
сажирами куда ответ-
ственнее.

В 2017-м, спустя год 
после переезда в Москву, 
Кирилл познакомился с 
коллегой Анной Гудко-
вой. Ребята вместе гото-
вились к соревнованиям 
и внезапно поняли, что у 
них общего больше, чем 
профессия.

— В отличие от Кирил-
ла я в моей семье — пер-
вый водитель, — расска-
зывает Анна. — Три года 

назад, когда устроилась на 
эту работу, женщин за ру-
лём автобусов было мало и 
многие обращали на меня 
внимание. Как и мужчи-
ны-водители, придя утром 
на смену, я проверяю уро-
вень масла, анти фриза, на-
качаны ли колёса. Я лю-
блю свою работу. А в вы-
ходные мы с Кириллом хо-
дим в бассейн.

По словам влюблён-
ных, в жизни и на дороге 
между ними нет соперни-
чества — только на пло-
щадке.

— Я очень рада за Ки-
рилла, это его заслужен-
ная и уже далеко не пер-
вая победа. Но в следую-
щем году по условиям 
конкурса он уже не будет 
участвовать, так что мои 
шансы занять первое ме-
сто увеличиваются, — 
улыбается Анна.

Эльвира ЯКУПОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

1 октября начался осенний призыв 
в армию. Как сообщил военный ко-
миссар Тимирязевского района  Сергей 
Дейнека, осенью из САО пойдут слу-
жить около 600 ребят.

— Призыв будут проводить с учё-
том требований эпидемиологов. В 
военкоматы юношей будут пригла-
шать небольшими группами, чтобы 
соблюдалась социальная дистанция. 

При входе будут измерять температу-
ру, выдавать маски, перчатки, — пояс-
нил Сергей Дейнека.

Большую часть ребят направят слу-
жить в части Западного военного окру-
га, в состав которого входят Белгород-
ская, Калужская, Рязанская, Смолен-
ская и другие области. Для призывни-
ков, которые уже воспитывают детей, 
и юношей, у которых есть престарелые 

родители или родители-инвалиды, 
подберут место службы ближе к дому.

Уезжать на службу призывники бу-
дут с городского сборного пункта на 
Угрешской улице. Перед отправкой ре-
бята пройдут тестирование на ковид. 
Им выдадут обмундирование, наборы 
с предметами личной гигиены и меди-
цинскими масками.

Роман НЕКРАСОВ

Призывники из САО будут служить в частях Западного 
военного округа

Двое лучших водителей Москвы 
работают на одном маршруте в САО

Кирилл 
и Анна 
встречаются 
уже три года

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 10 пожаров, погибших и 
пострадавших нет.

В Хорошёвском 
тушили вентиляцию

Около полудня 1 октября по-
ступил сигнал о возгорании в 
жилом комплексе в Чапаевском 
пер., 3: сработала автоматиче-
ская пожарная сигнализация.

Как рассказал оператив-
ный дежурный пожарно-спа-
сательного гарнизона САО 
Дмитрий Логинов, в венти-
ляционной камере на пер-
вом этаже горели оборудова-
ние и хранившиеся там вещи. 
Потушить огонь удалось бы-
стро, эвакуация людей не по-
требовалась, хотя некоторые 
жильцы, почувствовав запах 
гари, сами вышли на улицу. 
Точные причины пожара вы-
ясняют. Возможно, вентиля-
ция загорелась из-за корот-
кого замыкания в проводке. 

В Западном Дегунине 
вспыхнул светофор

Днём 1 октября автомо-
билисты заметили, что све-
тофор у метро «Верхние Ли-
хоборы» — возле дома 71 на 
Дмитровском шоссе — горит 
в прямом смысле: с настоя-
щим пламенем и дымом. Ви-
деозаписи с места событий 
появились в соцсетях. По дан-
ным СМИ, последствия про-
исшествия ликвидировали со-
трудники дорожной полиции.

Вера ШАРАПОВА

Дуб на территории 
парка «Грачёвка» в Хов-
рине признали самым 
старым деревом Мо-
сквы. Рядом установили 
табличку, которая сооб-
щает, что дереву уже 432 
года. Дуб посадили или 
он вырос сам (это до-
подлинно неизвестно) в 
1588 году, когда правил 
царь Фёдор Иоаннович. 
Столь почтенный воз-

раст подтвердили в Де-
партаменте природо-
пользования и охра-
ны окружающей среды 
г. Москвы: данные вне-
сены в городской реестр 
зелёных насаждений.

Всего в столице, по 
данным департамента, 
сейчас растёт около 8,5 
млн деревьев. Среди них 
много долгожителей, ко-
торым перевалило за сто. 
В Северном округе такие 
деревья можно встре-
тить, к примеру, в Тими-

рязевском парке. По го-
родской легенде, в дет-
стве Пётр I очень любил 
гулять в этом лесу и даже 
сам посадил в нём липы.

После установки та-
блички ховринский дуб 
стал местной достопри-
мечательностью, и жите-
ли часто возле него фо-
тографируются. Кстати, 
именно дуб изображён на 
гербе Ховрина как символ 
зелёных территорий рай-
она.

Елизавета БОРЗЕНКО

Самое старое дерево Москвы — в Ховрине
СТОП-КАДР

Вместе с обмундированием призывники 
получат маски и перчатки

Молодые люди 
познакомились, 
когда 
готовились 
к конкурсу 
водителей

Дереву уже 432 года
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Аукцион на заключе-
ние договора комплексно-
го развития промышлен-
ной территории определит 
инвестора промзоны «Ко-
ровино», расположенной в 
Дмитровском районе и в За-
падном Дегунине.

Как пояснил руководи-
тель Департамента инве-

стиционной и промыш-
ленной политики г. Мо-
сквы А лександр Прохо-
ров, в рамках реализации 
проекта на участке площа-
дью более 35 га инвестор 
получит возможность воз-
вести объекты обществен-
ного и производственного 
назначения общей площа-

дью более 616 тысяч кв. ме-
тров.

— Договор будет заклю-
чён на 15 лет — это макси-
мальный срок, за который 
все сооружения должны 
быть введены в эксплуата-
цию, — уточнил глава де-
партамента.

Виктор ФЁДОРОВ

Проект комплексного развития промзоны 
«Коровино» выставлен на аукцион

Ж
итель района Вос-
точное Дегуни-
но Сергей Гамаю-
нов выращивает 
во дворе дома 10, 

корп. 3, на Дубнинской улице под-
солнухи, огурцы, тыкву и кабачки. 
Ухаживать за растениями, напри-
мер поливать и полоть, ему помо-
гает местная детвора.

Обустраивать палисадник ря-
дом с домом Сергей стал два года 
назад.

— Всё началось с того, что у нас 
во дворе высадили две маленькие 
ёлочки. Как-то я увидел, что дерев-
ца засыхают. Стал поливать. Поду-
мал: было бы неплохо посадить ря-
дом что-то с развесистой кроной, 
которая защитит ёлочки от солн-
ца. Выбрал подсолнухи, — расска-
зывает он.

Сергей купил на рынке обычные 
семечки. Цветы выросли до 3,5 ме-
тра.

— Ещё я высаживаю огурцы. 
Рассаду купил в магазине. Обиль-
но поливал. В этом году урожай 
особенно хорош. Наш двор далеко 
от больших трасс, зелени много, я 
считаю, что урожай можно пода-
вать на стол. Соседи, попробовав 
огурцы из палисадника, сказали, 
что они очень хрустящие и в ма-
газине таких вкусных не купишь. 
Ещё я выращиваю тыкву. Самая 

крупная весит 3 килограмма, — 
говорит он. 

Следующим летом Сергей пла-
нирует высадить кусты чёрной и 
красной смородины.

— Рядом с домом находится дет-
ский сад. Часть кустов я хотел бы 
высадить вдоль его территории — 

на радость детворе! — делится пла-
нами житель Дубнинской улицы.

Палисадником Сергей занимает-
ся в свободное время. По профес-
сии он монтажник. Недавно вместе 
со своей бригадой менял коммуни-
кации в Новодевичьем монастыре.

Роман НЕКРАСОВ

Житель Восточного Дегунина вырастил 
во дворе подсолнухи, огурцы и тыкву

Самая крупная 
тыква весит 
3 килограмма

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Савёловский суд рас-
смотрит дело мошен-
ников, выманивавших 
у коммерсанта 50 тыс. 
долларов. Как сообщи-
ли в столичной прокура-
туре, такую сумму злоу-
мышленники просили в 

качестве взятки за сня-
тие таможенных ограни-
чений на поставку това-
ров из-за рубежа.

По версии следствия, 
один из обвиняемых уз-
нал о запрете из-за на-
рушений на ввоз в Рос-
сию продукции одного из 
производителей ближне-
го зарубежья. Через свое-

го знакомого он связался 
с руководителем компа-
нии, производящей эти 
товары, и предложил за 
50 тыс. долларов решить 
вопрос с Россельхознад-
зором.

В действительности 
злоумышленники никак 
не могли повлиять на ре-
шение Россельхознадзо-

ра. Коммерсант снача-
ла согласился передать 
нужную сумму, но затем 
заподозрил обман и об-
ратился в полицию. Со-
общники были задержа-
ны в одном из столичных 
ресторанов при получе-
нии денег.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ИЗ ЗАЛА СУДА

Подельники просили 50 тысяч долларов 
за разрешение на ввоз товаров в Россию

На Верхней Масловке освятили храм

На Верхней Масловке викарий Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла епископ Наро-Фоминский Парамон освя-
тил храм в честь преподобного Андрея Рублёва. Об этом пи-
шет интернет-издание yamskoyepole.ru.

Храм располагается в городке художников. И, как сообщил 
настоятель протоиерей Владимир Леонов, община храма в 
основном состоит из живописцев и членов их семей.

Мозаика будущей школы 
на Валдайском

На фасаде новой школы на Валдайском проезде монти-
руют мозаику на стене. Об этом сообщает интернет-газета 
«Левый берег» (leviy-bereg.ru).

На фотографии Ольги Бумагиной (аккаунт @olga.
bumagina) хорошо виден фасад с необычным мозаичным 
остеклением. Из-за этого декора архитекторы назвали кон-
цепцию «Школа снежной космической королевы». Здание на 
1900 учеников планируют достроить уже в этом году.

В Головинских прудах 
выловили рака

В группе «Головинский район» в соцсети «ВКонтакте» опу-
бликовали фотографию с изображением рака, выловленно-
го в Головинских прудах. Со слов автора поста, ловцы выпу-
стили его обратно в воду. Рассказала об этом интернет-га-
зета golovinskievesti.ru.

Виктор ФЁДОРОВ

В части промзоны «Коровино» на Базовской улице уже возведён жилой квартал

Сергей 
делится 
урожаем 
с соседями
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В 
связи с уве-
личением за-
б о л е в а е м о -
сти COVID-19 
власти Мо-

сквы намерены усилить 
контроль за соблюдени-
ем мер безопасности. Об 
этом мэр Сергей Собянин 
сообщил в интервью теле-
каналу «Россия 24».

За игнорирование 
требований 
последуют 
санкции

— Я дал распоряжение 
по всем направлениям: 
строительного надзора, 
промышленности, тор-
говли, культуры. Везде 
будет усилен контроль за 
соблюдением тех требо-
ваний, которые предъяв-
ляют санитарные врачи. 
Это чрезвычайно важно, 
— заявил Собянин.

Также мэр не исклю-
чил введение санкций в 
отношении предприя-
тий, которые не переве-
ли на удалённую рабо-
ту часть сотрудников. У 
предприятий будут за-

прашивать чёткую ин-
формацию, а также на-
правлять им сведения о 
том, что у них работают 
люди, которым больше 
65 лет, хронические боль-
ные, что их нужно обя-
зательно переводить на 
дистанционную работу. 

— Но если уже совсем 
не услышат, тогда будем 
вводить санкции, — от-
метил мэр.

Пока необходимости 
введения в Москве про-
пускного режима нет, но 
всё зависит от чёткого со-
блюдения предписаний 
санитарных врачей. По 
словам Сергея Собянина, 
если москвичи из групп 
риска будут соблюдать до-
машний режим, работать 
удалённо, а на предприя-
тиях и в учреждениях бу-
дут соблюдаться санитар-
ные требования, то таких 
мер не понадобится. 

— А если мы будем на-
плевательски ко всему 
этому относиться, то ве-
роятность того, что при-
дётся принимать жёсткие 
меры, очень высокая, — 
заявил мэр.

Коек для 
пациентов 
с COVID-19 
достаточно

Для лечения пациен-
тов с COVID-19 из ре-
зервного фон да еже-
дневно выводятся до-
полн и тельн ые блок и 
больниц. Речь идёт о 
зданиях, которые были 
зарезервированы под 
лечение коронавирус-
ных пациентов и нахо-

дились в состоянии го-
товности.

— Кроме того, у нас 
большой резерв мобиль-
ных госпиталей, — уточ-
нил Сергей Собянин.

Несмотря на рост за-
болеваемости, система 
здравоохранения рабо-

тает стабильно и сто-
личные власти не наме-
рены приостанавливать 
оказание плановой мед-
помощи из-за коронави-
руса. Объём плановой 
помощи с начала этого 
года не уменьшился по 
сравнению с 2019 годом. 

— То есть все основ-
ные параметры сохра-
нились. Будем и даль-
ше так делать, — сооб-
щил мэр.

Для людей 
из групп риска 
открыта горячая 
линия

Возобнови л работу 
колл-центр столично-
го Комплекса социаль-
ного развития. Москви-
чи из групп риска, кото-
рым необходимо соблю-
дать домашний режим, 
могут обратиться за по-
мощью по тел. (495) 870-
4509 ежедневно с 8.00 до 
21.00. Звонки принимают 
более 200 операторов. По-
мощь москвичам готовы 
оказать 7 тысяч социаль-
ных работников.

Среди заболевших около 
25% — это люди пенсион-
ного возраста, и многие из 
них тяжело переносят за-
болевание. Сергей Собя-
нин рекомендовал пожи-
лым людям ответственно 
подходить даже к визиту в 
ближайший магазин. 

— Надо понимать, что 
каждый такой поход — 
это определённый риск. 
Если вы видите, что мно-
го людей в магазине, не 
надо туда заходить. Об-
ращайтесь в колл-центр 
к социальным работни-
кам, которые доставят 
вам продукты, помогут 
купить лекарства — и в 
аптеке, и из поликлини-
ки привезут, если это по-
требуется, — отметил мэр. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Для пожилых москвичей и 
людей с хроническими забо-
леваниями домашний режим 
установлен на месяц — до 28 ок-
тября. Соответствующий указ 
подписал мэр Москвы Сергей 
Собянин. Гражданам старше 65 
лет, а также москвичам, имею-
щим хронические заболевания, 
перечень которых определён 
Департаментом здравоохране-
ния г. Москвы, следует макси-
мально сократить возможные 
контакты и выходить из дома 
в случае крайней необходимо-

сти: при обращении за меди-
цинской помощью, для посе-
щения ближайшего магазина, 
выгула животных и для прогу-
лок на свежем воздухе.

Также для удобства мо-
сквичей из групп риска упро-
щён дистанционный порядок 
оформления больничного ли-
ста. Заявку можно оставить не 
только по тел. горячей линии 
(495) 870-4509, но и онлайн, на 
сайте Департамента здравоохра-
нения г. Москвы mosgorzdrav.ru.

Вера КАЗАНСКАЯ

Сейчас в COVID-центре ГКБ 
№67 им. Ворохобова находят-
ся более 400 пациентов, 28 из 
них — в отделении реанима-
ции, шесть подключены к ап-
паратам ИВЛ. 

— Центр заполнен на 80%, 
имеет резерв мест в палатах 
и коек реанимации. COVID-
центр оснащён всем необхо-
димым медицинским обору-
дованием — к каждой койке 
в палатах подведён кислород, 
в отделении реанимации раз-
мещено 42 койки с аппарата-

ми ИВЛ, — рассказал главный 
врач медучреждения Андрей 
Шкода.

Он подчеркнул, что штат ме-
дицинского персонала уком-
плектован полностью, а все со-
трудники обеспечены однора-
зовыми средствами индивиду-
альной защиты.

Врачи COVID-центра ГКБ 
№67 передают полученный во 
время пандемии уникальный 
опыт коллегам из регионов и 
других стран. Они уже посети-
ли Республику Северная Осе-

тия, Республику Тыва, Хан-
ты-Мансийский автономный 
округ, Казахстан. 

— Мы готовы к любому раз-
витию событий, но важно не 
потерять то, что было достиг-
нуто нашим общим огромным 
трудом. Я призываю горожан 
соблюдать меры профилакти-
ки, использовать средства ин-
дивидуальной защиты и, ко-
нечно, следить за своим здо-
ровьем, — отметил Андрей 
Шкода.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Домашний режим продлится 
до 28 октября

COVID-центр больницы имени Ворохобова 
оснащён всем необходимым

Многое зависит 
от москвичей

В столице 
усилят контроль 
за соблюдением мер 
безопасности

Среди заболевших 
около 25% — это люди 
пенсионного возраста
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Многое зависит от того, как горожане 
будут соблюдать рекомендации
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БЛОГ МЭРА 

Друзья! 
Несколько дней назад мы по-

просили работодателей переве-
сти на удалённую работу всех со-
трудников, чьё присутствие на 
рабочем месте не является аб-
солютно необходимым. Была на-
дежда, что это позволит ощути-
мо снизить интенсивность поез-
док в метро и в наземном транс-
порте. 

Ряд предприятий действитель-
но последовали нашему призы-
ву. Но, к сожалению, количество 
поездок в общественном транс-
порте снизилось недостаточно. 
Заболеваемость коронавирусом 
продолжает расти: более 2 тысяч 
человек ежедневно.

Это очень опасно. Вслед за ро-
стом числа заражений предсказуе-
мо пошла вверх и динамика госпи-
тализаций: более 5 тысяч в неделю.

Увеличивается и количество лю-
дей, переносящих COVID-19 в тя-
жёлой форме: более 1,5 тысячи че-
ловек.

В зоне особого риска находятся 
дети и пожилые москвичи. 

Доля детей среди заболевших 
впервые превысила 19%. Да, они 
болеют легко или вообще без сим-
птомов, но при этом могут  заразить 
старших членов семьи, которые пе-
реносят коронавирус гораздо тяже-
лее.

Если летом доля людей старше 
65 лет среди заболевших составля-
ла меньше 15%, то в сентябре она 
выросла до 20-25%.

Исходя из складывающейся си-
туации, мы принимаем следующее 
решение. 

С 5 октября 2020 года требова-
ние перевода на удалённую ра-
боту становится обязательным. 

Работодатели, действующие на 
территории Москвы, должны пере-
вести на удалёнку: 

• не менее 30% работников; 
• всех работников старше 65 лет 

и страдающих хроническими забо-
леваниями. Исключение из этого 
правила — только для сотрудников, 
чьё присутствие на рабочем месте 
является критически важным для 
функционирования организации. 

Требования о переходе на уда-
лённую работу также не распро-
страняются на медицинские орга-
низации, предприятия оборонки, 
Росатома, Роскосмоса и некоторых 
других стратегических отраслей.

Надеюсь, этой меры будет доста-
точно, чтобы сбить рост заболева-
емости, и нам не придётся прини-
мать более тяжёлых решений. 

Будьте предельно осторожны. 
Берегите себя и своих близких.

Треть сотрудников 
должны работать дома 

Уважаемые мамы и папы, 
школьники, с 5-го числа начина-
ются плановые осенние каникулы 
в большинстве московских школ. 
В части школ они начинаются не-
сколько позднее. И обычно длятся 
одну неделю. По рекомендации са-
нитарных врачей, с учётом осенне-
го подъёма простудных заболева-
ний и роста выявленных заболева-
ний ковидом мною принято реше-
ние увеличить продолжительность 
осенних каникул до двух недель 
и провести их одномоментно во 
всех школах: с 5 по 18 октября. 
Для того чтобы в этот период из-
бежать лишних контактов и не под-
вергать детей риску заболеваний, 
на две недели приостановят свою 
работу учреждения дополнитель-
ного образования и детские досу-
говые организации, находящиеся 
в ведении Правительства Москвы. 
В период каникул дистанционных 
занятий не будет. Однако школь-

ники смогут повторять пройден-
ный материал и по желанию изу-
чать новый материал с помощью 
Московской электронной школы. 
Детские сады (дошкольные груп-
пы) продолжают работать по обыч-
ному графику. Очень прошу роди-
телей разъяснить детям, что кани-
кулярное время лучше всего про-
вести дома или на даче. А если 
выходить гулять, то во двор или в 
ближайший парк. Не следует ради 
развлечения посещать торговые 
центры и кататься на обществен-
ном транспорте. Это очень важно. 
На сегодня значительная часть за-
болевших — нередко бессимптом-
но — это дети. Приходя домой, 
они очень легко передают вирус 
взрослым и пожилым членам се-
мьи, которые болеют гораздо тя-
желее. Давайте используем кани-
кулы как возможность снизить ди-
намику заболеваемости и сохра-
нить наше здоровье.

Уже около 6 тысяч человек сде-
лали прививку от коронавируса. 
Из них шесть участников испы-
тания вакцины получили вто-
рой компонент — его вводят че-
рез 21 день после введения пер-
вого. 

— «Спутник V» является 
двухкомпонентной вакциной, 
и вторая прививка необходима 

для усиления иммунного от-
вета, полученного в результате 
первого введения, — рассказа-
ла Анастасия Ракова, замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
социального развития. 

Второй этап вакцинации 
проводится в поликлиниках 
№2, 62 и 220, а также в ГКБ им. 
М.П.Кончаловского (поликли-

ническое отделение). В ближай-
шие дни второй этап стартует во 
всех 19 учреждениях, задейство-
ванных в проведении исследо-
вания.

Абсолютное большинство 
участников исследования вак-
цины чувствуют себя хорошо.

Вера 
КАЗАНСКАЯ

В 
странах мира про-
должается борьба со 
второй волной коро-
навирусной инфек-
ции. В Европе, Азии, 

Австралии растёт количество 
заболевших, происходят по-
вторные вспышки заболевае-
мости. По-прежнему лидиру-
ют по количеству заболевших 
США, где недавно коронави-
рус был обнаружен у президен-
та Дональда Трампа и у его су-
пруги.

Вена и Будапешт — 
в зоне риска

Столицы Австрии и Венгрии 
из-за сложной ситуации с забо-
леваемостью COVID-19 включе-
ны в список зон риска. При воз-
вращении из Вены и Будапешта 
гражданам надо будет предста-
вить отрицательный ПЦР-тест 
или отправиться на карантин 
на две недели.

Власти ФРГ усилят меры 
безо пасности в регионах, где 
выявляют более 35 заболевших 
на 100 тысяч человек в течение 
недели: число участников ме-
роприятий в закрытых поме-
щениях будет ограничено 25, 
на открытом воздухе — 50. Та-
кие ограничения уже действу-
ют в Баварии, кроме того, в этом 
регионе вводится обязательное 
ношение масок, а для рестора-
нов введён комендантский час 
с 23.00 до 6.00.

Онлайн-встречи 
с родственниками

В Южной Корее с конца сен-
тября возобновилась работа 
школ и детских садов в Сеуле и в 
других городах, но часть учени-
ков продолжают онлайн-обу-
чение. В начальных и средних 

классах ограничено количество 
детей — не более 1/3 обычной 
наполняемости, а в старшей 
школе — не более 2/3. Школы 
и детсады будут открыты до 11 
октября, после чего специали-
сты изучат эпидемическую си-
туацию. С 1 по 5 октября страна 
отмечает национальный празд-
ник Чхусок. Традиционно в эти 
дни миллионы корейцев едут по 
всей стране, навещая старших 
родственников. В связи с этим 
власти страны объявили о вве-
дении более строгих ограниче-
ний с 28 сентября по 11 октя-
бря. А Минздрав страны при-
звал жителей проводить онлайн 
встречи с родственниками, а 
традиционную в эти дни убор-
ку могил предков поручить со-
ответствующим службам.

В Иране — 
третья волна

В Иране в конце сентября объ-
явили о начале третьей волны 
распространения COVID-19 по-
сле того, как число выявленных 
случаев инфицирования пре-
высило 3 тысячи человек в сут-
ки. Президент Ирана объявил об 
ужесточении карантинных мер и 
о введении штрафов за отсутствие 
защитной маски. Региональные 
власти получили полномочия 
вводить карантин везде, где это 
необходимо, чтобы остановить 
быстрый рост заболеваемости 
COVID-19. Меры могут вклю-
чать закрытие школ, универси-
тетов, семинарий, мечетей, кафе, 
спортивных и культурных объек-
тов, парикмахерских и др. Ранее 
в стране были отменены массо-
вые шествия во время религиоз-
ного праздника Арбаин, который 
является одним из самых массо-
вых в мире. Всего в стране с поч-
ти 80-миллионным населением за 
время пандемии было выявлено 
более 400 тысяч заболевших. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Гулять во дворе 
или в ближайшем парке 

Участникам испытания «Спутника V» 
ввели второй компонент вакцины

В Европе — 
вторая волна
За границей усиливают меры 
по борьбе с коронавирусом

В Баварии 
вводится 
обязательное 
ношение масок

В Иране введены штрафы 
за отсутствие защитной маски
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Специалисты Роспо-
требнадзора по г. Москве 
продолжают проверять, 
как в столичных учреж-
дениях и на предприятиях 
соблюдают санитарные и 
профилактические меры 
безопасности. Так, нару-
шения были выявлены в 
Доме культуры им. Зуева. 

— В ряде случаев со-
трудники администра-
ции делают замечания, 
но они не могут уследить 
за всеми посетителями, 
— отмечает начальник 
отдела надзора за объек-
тами коммунально-бы-
тового назначения и 
средой обитания чело-
века Управления Рос-

потребнадзора по г. Мо-
скве Алексей Худоборо-
дов. — Такая же ситуа-
ция и в зрительном зале, 
где многие зрители тоже 
снимают маски и нахо-
дятся во время спекта-
кля уже без них. 

Специалисты Роспо-
требнадзора выявили 
и другие нарушения. В 
Доме культуры им. Зуева 
отсутствовало оборудо-
вание для обеззаражива-
ния воздуха, не везде была 
оборудована разметка для 
соблюдения социальной 
дистанции, а также не со-
блюдался регламент де-
зинфекции помещений.

По словам Алексея Ху-

добородова, за нарушение 
требований санитарного 
законодательства к про-
ведению противоэпиде-
мических мероприятий 
предусмотрена админи-
стративная ответствен-
ность: либо наложение 
штрафа в размере 300-500 
тыс. рублей, либо при-
остановление деятельно-
сти юридических лиц на 
срок до 90 суток по реше-
нию суда. 

Ситуацию с ДК им. Зу-
ева прокомментирова-
ли в Департаменте куль-
туры г. Москвы. По сло-
вам главы ведомства 
Александра Кибовско-
го, не все зрители про-

являют ответственность. 
— Сегодня мы все нахо-

димся снова под большой 
угрозой, — подчеркнул он. 
— Особенно в зоне риска 
наше старшее поколение, 
те люди, которые состав-
ляют существенную часть 
зрительской аудитории, 
люди, преданные искус-
ству, те, которые посеща-
ют театр много лет. Я от 
всей души призываю всех 
прислушаться к моим 
словам. Дорогие друзья, 
не рискуйте, пожалуйста, 
ни своим здоровьем, ни 
здоровьем своих родных 
и близких.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В 
Москве, как и 
в других мега-
полисах мира, 
н а б л ю д а е т -
ся рост забо-

леваемости коронавиру-
сом. Он связан с карди-
нальным увеличением 
количества проводимых 
тестов (около 70 тысяч те-
стов в день), а также с се-
зонными болезнями — 
ОРВИ и гриппом. 

Как сообщили в опер-
штабе Москвы, к 1 октя-
бря в столице подтверж-
дены 2424 новых случая 
коронавируса, за сутки с 
COVID-19 госпитализи-
рованы 827 человек. Сре-
ди заболевших есть все 
возрастные категории — 
от детей до людей старше 
80 лет. Поэтому сейчас 
соблюдение санитарных 
требований, в первую 
очередь ношение маски, 
становится жизненной 
необходимостью. 

— Сегодня органы ды-
хания должны защищать 
все — и переболевшие, и 
непереболевшие. Мы уже 
много знаем о вирусе, но 
далеко не всё, — подчёр-
кивает глава Роспотреб-
надзора доктор медицин-
ских наук Анна Попова.

Почти в два раза 
снижает 
вероятность 
заражения

Эффект от ношения 
маски изучили учёные 
Гонконгского универ-
ситета. Группа испытуе-
мых, болевших ОРВИ и 

COVID-19, в течение по-
лучаса дышали, говорили 
и кашляли в прибор, кото-
рый анализировал число 
вирусных частиц в выды-
хаемом воздухе. Полови-
на испытуемых при этом 
была в медицинских ма-
сках. Результаты анализа 
собранного воздуха по-
казали высокую эффек-
тивность масок: в про-
бах воздуха, выдыхаемо-
го пациентами, болевши-
ми COVID-19, гриппом, 
которые были в масках, 
вирусных частиц зафик-
сировано в разы меньше. 
Результаты исследования 
учёные опубликовали в 
журнале Nature Medicine.

А доктор Юэнь Квок-
Юнь — один из микро-
биологов, обнаруживших 
в 2003 году возбудитель 
атипичной пневмонии, 
родственный нынешне-
му коронавирусу, ещё на 
ранних стадиях панде-
мии COVID-19 рекомендо-
вал жителям Гонконга но-
сить маски, чтобы снизить 
риски заражения и темпы 
распространения инфек-
ции. Тогда из 7,5 млн жите-
лей заразились только око-
ло 1 тысячи человек. 

Сократили 
заболеваемость 
на 40%

Исследователи Дании 
и Германии сравнивали 
данные о распростране-
нии коронавирусной ин-
фекции из города Йены, 
где впервые было введе-
но обязательное ноше-

ние масок, с данными из 
других немецких городов. 
Статистика показала, что 
обязательное ношение 
масок помогло сократить 
число заболевших до 13% 
в первые же 10 дней. Все-
го же, по подсчётам учё-

ных, обязательное ноше-
ние масок помогло сокра-
тить число ежедневного 
прироста новых случаев 
инфицирования в Гер-
мании на 40%. 

Так же европейск ие 
учёные выяснили, что 
ношение маски в местах 
скопления людей сни-
жает среднее число за-
ражённых в два раза. По 
их мнению, если бы всё 
население Великобрита-
нии носило маски с хотя 
бы 75%-ной эффективно-
стью, то это могло сни-
зить число инфицирова-
ний до минимума без ка-
рантина. 

Носить маску — 
это ответственная 
позиция

Развитие ситуации с 
распространением коро-
навируса в Москве сей-
час полностью зависит 
от ответственности мо-
сквичей. Масочный ре-
жим обязаны соблюдать 
работники предприя-
тий торговли и общепи-
та, транспорта и здраво-
охранения. Средства за-
щиты должны исполь-
зовать работники школ: 
сотрудники клининго-
вых компаний, охраны, 
пищеблоков.

Большинство горожан 
используют маски и этим 
вносят важный вклад в 
сохранение нормальной 
жизни мегаполиса: пред-
приятия города продол-
жают работать, не оста-
навливается и культур-
ная жизнь столицы. 

Но главное, что, соблю-
дая необходимые ограни-
чения и используя маски, 
москвичи в прямом смыс-
ле спасают жизни людей, 
которые могут крайне тя-
жело переносить корона-
вирусную инфекцию.

— Вирус опасен тем, что 
в инкубационном периоде, 
когда заболевание ещё не 
проявилось в виде кашля, 
одышки, слабости, повы-
шенной температуры, че-
ловек живёт обычной жиз-
нью: перемещается, обща-
ется с другими людьми, 
— говорит врач скорой ме-
дицинской помощи Васи-
лий Фалин. — Сам не зная, 
что болен, он с каждым 
выдохом, кашлем, чихани-
ем выделяет в воздух мил-
лионы вирусов. Если чело-
век носит маску — и забо-
левший, и здоровый рядом 
с ним, — это во много раз 
уменьшает риски зараже-
ния. 

Средства защиты про-
дают на всех станциях 
метрополитена, МЦК, 
МЦД, на автовокзалах, 
в кассах и в вендинговых 
автоматах. Как сообщили 
в Дептрансе г. Москвы, с 1 
октября стоимость одной 
маски снижена: её можно 
приобрести за 5 рублей. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сегодня маска — это жизнь 
Она остаётся самым эффективным средством защиты от инфекций

Московские театры начали штрафовать

Большинство москвичей сегодня носят маски

После проверки Рос-
потребнадзора приоста-
новлена работа Коптев-
ского рынка. Причиной 
стали факты несоблю-
дения масочного режи-
ма и другие нарушения. 
Запрет деятельности мо-
жет продлиться до 90 су-
ток. Рынку грозит штраф 
до 500 тыс. рублей. Все-
го с мая этого года за по-
добные нарушения при-
останавливали деятель-
ность более 60 магазинов, 
в том числе супермарке-
тов крупных торговых 
сетей: «Дикси», «Магно-
лия», «Пятёрочка». 

— К ним добавляются 
несколько магазинов по 
продаже детских товаров, 
порядка семи магазинов 
непродовольственной 
торговли, несколько па-
рикмахерских и салонов 
красоты, — сообщил ру-
ководитель Департамен-
та торговли и услуг г. Мо-
сквы Алексей Немерюк.

Также было составле-
но более 15 тысяч про-
токолов об администра-
тивной ответственности 
различных предприятий 
потребительского рынка 
Москвы.  

Вера КАЗАНСКАЯ

Коптевский рынок 
закрыли из-за нарушений 
масочного режима

Цена 
на маски 
в метро 
снижена 
в несколько 
раз
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З
авершена проходка ле-
вого перегонного тон-
неля от станции «Ле-
фортово» до станции 
«Рижская» Большой 

кольцевой линии (БКЛ) ме-
тро. Стройплощадку посетил 
мэр Москвы Сергей Собянин. 

Глубина — 
до 70 метров

Мэр отметил, что проло-
женный тоннель — знаковое 
для столичного метрополите-
на событие. 

— Мы на Большой кольце-
вой линии метро закончили 
тоннель глубокого заложения. 
Его глубина — от 45 до 70 ме-
тров. Это последний тоннель на 
этой линии, — сказал он. 

Строить левый перегонный 
тоннель северо-восточного 
участка БКЛ начали в июне 2017 
года. И за три года полностью 
завершили проходку на этом 
участке. Для прокладки тон-
неля использовали тоннелепро-
ходческий механизированный 
комплекс «Татьяна», изготов-
ленный в Германии. Стартовав 

с площадки на Семёновской на-
бережной за станцией «Лефор-
тово», щит прошёл под действу-
ющей станцией метро «Соколь-
ники» и одноимённым парком, 
а также под железнодорожны-
ми путями. На этих участках во 
время работы комплекса были 
приняты дополнительные меры 
для безопасной работы метро и 
железнодорожного транспорта. 
Конечная точка пути располо-
жена на глубине 45 метров неда-
леко от будущей станции БКЛ 

«Рижская», где появится круп-
ный транспортно-пересадоч-
ный узел. Всего «Татьяна» про-
шла 4661 метр.

«Нижегородская», 
«Авиамоторная», 
«Лефортово»

На северо-восточном участ-
ке БКЛ расположены семь 
станций — «Нижегородская», 
«Авиамоторная», «Лефорто-
во», «Электрозаводская», «Со-
кольники», «Рижская», «Марьи-
на Роща». Строительство линии 

идёт в три этапа. Первый этап 
уже завершён: 27 марта 2020 
года было открыто движение 
от «Нижегородской» до «Лефор-
тово». Второй этап планируется 
завершить до конца 2020 года. 
Уже к декабрю закончится стро-
ительство участка от «Лефор-
тово» до «Электрозаводской». 
Третий этап — строительство 
участка от «Электрозаводской» 
до «Савёловской». Работы пла-
нируют закончить в 2022 году. 

— Мы закончили северо-вос-
точный участок, его общая 
протяжённость 14 километров. 

Работали три года, закончили 
на два месяца раньше срока и 
сейчас занимаемся сооружени-
ем станционных комплексов, 
— доложил мэру генеральный 
директор АО «Мосметрострой» 
Сергей Жуков.

Участок на Севере 
уже работает

Сегодня БКЛ — крупней-
ший в мире проект по строи-
тельству городской подземки. 
Общая длина нового кольца со-
ставит 70 километров. В общей 

сложности будут построены 31 
станция и 3 электродепо.

На Севере столицы участок 
БКЛ уже построен. В февра-
ле 2018 года открыты станции 
«Петровский парк», «ЦСКА», 
«Хорошёвская», «Шелепиха» 
и «Деловой центр», в декабре 
того же года заработала стан-
ция «Савёловская».

По оценкам специалистов, 
по северному отрезку Боль-
шого кольца москвичи и гости 
города совершили уже более 58 
млн поездок.

Евгений БАКИН

От «Савёловской» 
до «Электрозаводской» 
без пересадки
На северо-восточном участке БКЛ построили все тоннели

По северному 
отрезку БКЛ 
совершено 
более 
58 миллионов 
поездок

Мэр отметил, что проложенный тоннель — 
знаковое для столичного метрополитена событие
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П
рививку от 
г ри п па в 
Москве за 
месяц сде-
ла ли у же 

2 миллиона человек. Об 
этом мэр Москвы Сергей 
Собянин написал на сво-
ей странице в «Твиттере». 
«Для удобства москвичей 
пятый год подряд рабо-
тают мобильные пункты 
вакцинации: у станций 
метро, МЦК, ж/д, в цен-
трах госуслуг «Мои доку-
менты», — сообщил мэр.

1  Почему в этом 
году особенно 

важно привиться? 
По прогнозу Всемирной 

организации здравоохра-
нения (ВОЗ), этой осенью 
в Россию придут три но-
вых штамма вируса грип-
па, к которым ещё не вы-
работан коллективный 
иммунитет. Поэтому вак-
цинация в этом эпидеми-
ологическом сезоне — наи-
более действенный и безо-
пасный способ защитить-
ся от опасной болезни. 

2   Чем опасен 
грипп? 

Грипп представляет со-
бой реальную угрозу здо-
ровью и жизни. Болезнь 
характеризуется повыше-
нием температуры и по-
ражением дыхательных 
путей. Однако значитель-
но опаснее самой болезни 
осложнения, которые мо-
гут привести к смерти. К 

ним относятся бронхит, 
пневмония, миокардит, 
энцефалит.

3  Кто входит 
в группу риска?

Грипп чрезвычайно 
опасен для детей, бере-
менных, людей в возрасте 
старше 60 лет, детей, по-
сещающих дошкольные, 
образовательные органи-
зации или находящихся в 
организациях с постоян-
ным пребыванием (дет-
ские дома, дома ребёнка).

4  Где проходит 
вакцинация? 

Для удобства жителей в 
этом году она пройдёт на 
базе детских и взрослых 
поликлиник в отдель-
ных прививочных каби-
нетах в две смены. Кро-
ме того, организованы 54 
мобильных пункта. Они 
работают на 38 станци-
ях метро, двух станциях 
Московского централь-
ного кольца и двух желез-
нодорожных платформах, 
а также в четырёх центрах 
госуслуг «Мои докумен-
ты». Ещё работают выезд-
ные прививочные брига-
ды в учреждениях и орга-
низациях, в школах, кол-
леджах и вузах. 

5  Действительно 
ли это 

безопасно? 
Важно знать, что вак-

цина содержит инакти-
вированные («убитые») 

частицы вирусов гриппа, 
не способные вызвать за-
болевание. За последние 
годы ни одного серьёзно-
го осложнения после вак-
цинации не зафиксирова-
но. Вакцинация от гриппа 

— безопасный, надёжный 
и научно доказанный спо-
соб сохранить здоровье. 

6  Нужен ли осмотр 
врача 

перед прививкой? 
Да, перед вакцинацией 

врач осматривает и опра-
шивает пациентов для 
определения возможных 
противопоказаний. До-
полнительная подготов-
ка не нужна.

7  Есть ли противо-
показания?

К противопоказаниям 
относят: аллергические 

реакции на куриный бе-
лок и другие вещества, 
если они являются ком-
понентами вакцины, на-
личие лихорадки или 
других признаков острых 
респираторных инфек-
ций, обострение хрони-
ческих заболеваний. 

8 Какие документы 
нужны? 

Для прохождения вак-
цинации в поликлинике 
понадобятся паспорт и 
московский полис ОМС. 
Для прививки в мобиль-
ных пунктах потребуются 
только паспорт гражда-

нина Российской Федера-
ции и письменное согла-
сие (оформляется на ме-
сте). Вакцинироваться от 
гриппа может любой че-
ловек старше 18 лет вне 
зависимости от места ре-
гистрации.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В этом году 
защититься 
от гриппа 
особенно важно

Где привиться 
от гриппа в САО
В Северном округе бесплатная вакцина-
ция от гриппа проводится во всех детских 

и взрослых поликлиниках, а также посменно через не-
делю у станций метро «Селигерская», «Петровско-Разу-
мовская» и ежедневно у станций метро «Речной вокзал» 
(южный вход), «ЦСКА»: в будни с 8.00 до 20.00, в субботу 
с 9.00 до 18.00, в воскресенье с 9.00 до 16.00.

Вакцина 
содержит 
«убитые» 
частицы 
вирусов 
гриппа

Корреспондент «Севера столи-
цы» побывала на стройплощадке 
филиала №3 городской поликли-
ники №6 на 3-м Новомихалковском 
проезде и узнала, как идёт капи-
тальный ремонт здания и каким 
оно станет после окончания работ.

По словам заведующей фили-
алом №3 ГП №6 Валентины Лы-
сенковой, к филиалу прикрепле-
ны 36 тысяч москвичей, жителей 
районов Коптево и Головинский. 
Сейчас они получают медицин-
скую помощь в филиале №2 в 3-м 
Михалковском пер., 22, это в двух 

трамвайных остановках от фили-
ала №3.

Во время капремонта в поликли-
нике обновят медицинское обору-
дование, мебель. Будут работать 
кабинеты рентгена и флюорогра-
фии, маммографии, ЭКГ, про-
цедурный и др. Пациентов будут 
принимать врачи общей практи-
ки, хирург, офтальмолог, кардио-
лог, невролог, лор, уролог, зарабо-
тает обновлённое отделение про-
филактики.

— На каждом этаже будут зоны 
комфортного пребывания с удобны-

ми креслами, вендинговыми аппа-
ратами, кофемашинами, Wi-Fi. На 
первом этаже откроется буфет, — 
продолжает Валентина Лысенкова.

Представители поликлиники №6 
во главе с главным врачом Ингой 
Кокаревой еженедельно бывают 
на стройплощадке.

По словам руководителя про-
екта Олега Лысенко, за три меся-
ца сделано многое. Готова новая 
кровля, расширены входные груп-
пы. Сейчас снаружи здание уте-
пляют и делают вентилируемый 
фасад.

Полностью обновлены инженер-
ные коммуникации. Одних электро-
сетей заменили в общей сложно-
сти 65 км!

В подвале же будут раздевалки 
и душевые для персонала, комнаты 
приёма пищи. Это удалось сделать 
благодаря тому, что подвал углу-
били на 80 см. Раньше там нельзя 
было даже встать в полный рост.

— Жители и медицинские работ-
ники получат новую современную 
поликлинику под ключ, — улыба-
ется руководитель проекта.

Анна ФОМИНА

Какой станет после капремонта поликлиника на 3-м Новомихалковском проезде

Всё больше жителей горо-
да делают прививку от гриппа 
в мобильных пунктах у стан-
ций метро. Здесь привились 
уже более 210 тысяч чело-
век. Самыми популярными 
среди москвичей стали мо-
бильные пункты возле стан-
ций метро «Речной вокзал» 

и «Планерная». По информа-
ции пресс-службы столичного 
Комплекса социального раз-
вития, у «Речного вокзала» 
вакцинацию прошли более 
8 тысяч человек, а у «Планер-
ной» привились более 7 ты-
сяч горожан.

Вера КАЗАНСКАЯ

Более 210 тысяч горожан привились 
от гриппа в мобильных пунктах 

Восемь вопросов 
о вакцинации от гриппа
Столичные медики 
ответили на самые 
распространённые 
вопросы москвичей

Сердечникам 
нужно 
вакцинироваться

Грипп, как и большин-
ство вирусных инфекций, 
провоцирует обострение 
атеросклероза, увеличи-
вает риск смерти от ин-
фаркта и других сердеч-
но-сосудистых заболева-
ний. 

— Вакцина против 
гриппа входит в реко-
мендации лечения боль-
ных, перенёсших инфаркт 
миокарда, как обязатель-
ная процедура, — поясни-
ла главный внештатный 
специалист-кардиолог 
Департамента здравоох-
ранения г. Москвы доктор 
медицинских наук, про-
фессор Елена Василье-
ва. — Сделав прививку 
от гриппа, вы снижаете 
риск возникновения опас-
ных последствий.

Также она напомни-
ла об опасности заболе-
вания гриппом и коро-
навирусной инфекцией 
одновременно. В такой 
ситуации риск тяжёлых 
осложнений у больного, 
имеющего любую сер-
дечно-сосудистую пато-
логию, может оказаться 
крайне высоким.

ВАЖНО ЗНАТЬ

Входные группы расширят

Со
ф

ья
 С

ан
ду

рс
ка

я/
Аг

ен
тс

тв
о 

«М
ос

кв
а»

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



9СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №39 (507) октябрь 2020 ТРАНСПОРТ

На Фестивальной 
пострадал 
мотоциклист

22 сентября в восьмом 
часу вечера мотоциклист 
на «Хонде» двигался по 
Северо-Восточной хорде 
со стороны МКАД. Съез-
жая по развязке на Фести-
вальную улицу, он совер-
шил столкновение с авто-
мобилем такси «Шкода», 
шедшим впереди в том 
же ряду. При этом мотоци-
клист получил травму го-
ловы и ушиб паховой об-
ласти. Скорая доставила 
мужчину в больницу.

Сбил женщину 
на улице Костякова

Около полудня 23 сен-
тября водитель «Ситрое-
на» ехал по улице Костя-
кова в направлении улицы 
Всеволода Вишневского. 
На нерегулируемой «зе-
бре» напротив дома 15 
он сбил женщину. Скорая 
помощь увезла пострадав-
шую в больницу с ушибом 
виска и ссадиной плеча.

Упала 
в 114-м автобусе

26 сентября в десятом 
часу утра водитель авто-
буса ЛиАЗ вёз пассажи-
ров по маршруту №114 
(метро «Войковская» — 
Коровинское шоссе), дви-
гаясь по Локомотивному 
проезду со стороны ули-
цы Линии Октябрьской 
Железной Дороги. Когда 
он затормозил у остановки 
«Метро «Петровско-Разу-
мовская», в салоне упала 
68-летняя пассажирка. Её 
госпитализировали с со-
трясением мозга.

Врезался в БМВ 
на Северо-
Восточной хорде

В одиннадцатом часу 
утра 28 сентября води-
тель такси марки «Киа» 
следовал по Северо-Вос-
точной хорде со стороны 
области. Возле развязки 
с Большой Академической 
улицей он врезался в ав-
томобиль БМВ, остановив-
шийся на проезжей части 
из-за неисправности. При 
аварии пострадали двое: 
пятнадцатилетний пас-
сажир такси получил со-
трясение мозга, ссадины 
лица и травму руки, а во-
дитель такси — травму го-
ловы, ушиб грудной клет-
ки и повреждения ноги. 
Пострадавших госпита-
лизировали.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Д
ТП может слу-
читься где угод-
но: и на ожив-
лённой маги-
страли, и во 

дворе. Но на некоторых 
участках они происходят 
чаще. В ГИБДД по САО 
назвали такие места.

Петрозаводская 
стала безопаснее

По количеству постра-
давших при ДТП в этом 
году в округе лидирует 
участок Балтийской ули-
цы у дома 6, корп. 1. С на-
чала года тут произошло 
три наезда на пешеходов, 
и все — на нерегулируе-
мых «зебрах»: их тут три 
на небольшом отрезке. 
Одно из этих ДТП прои-
зошло 10 июня на перехо-
де, что расположен ближе 
к улице Усиевича. Води-
тель БМВ-520 наехал на 
молодого мужчину. Пе-
шехода госпитализиро-
вали с травмой стопы.

— Основные причи-
ны ДТП на этом участке 
— неправильный выбор 
скорости и то, что водите-
ли не предоставляют пре-
имущество пешеходам, — 
сообщил зам. начальни-
ка ОГИБДД УВД по САО 
Геннадий Долматов.

Чтобы снизить аварий-
ность, тут планируется 
ограничить скорость до 
40 км/ч. Кроме того, хотят 
установить искусственные 
неровности — как на чёт-
ной стороне Балтийской 
улицы, так и на нечётной, 
где также есть «зебры».

В прошлом году наибо-
лее опасным местом для 

пешеходов в округе был 
другой участок: у домов 
1 и 3 на Петрозаводской 
улице. За год там постра-
дали в пяти наездах шесть 
человек! Но затем у дома 

3, корп. 2, установили 
светофор. Результат от-
личный: в этом году здесь 
не было ни одного наезда.

Сложный участок 
на Нарвской

Один из самых слож-
ных узлов округа нахо-
дится на участке, где Нар-
вская улица пересекается 
сначала с Михалковской 
улицей и Головинским 

шоссе и неподалёку — с 
Выборгской улицей. Во-
дителям и пешеходам 
ориентироваться здесь 
непросто, так как никто 
не способен смотреть во 

все стороны одновре-
менно. В прошлом году 
тут было пять ДТП (три 
столкновения и два наез-
да на пешеходов), постра-
дали пять человек. Ещё 
одно столкновение про-
изошло здесь уже в 2020 
году. Основные причи-
ны аварий — невыполне-
ние требований сигналов 
светофоров и несоблюде-
ние очерёдности проезда. 
Чтобы сделать это место 

безопаснее, левый пово-
рот с Головинского шос-
се на Нарвскую плани-
руется отменить, поэто-
му внимательно смотри-
те на знаки.

Штрих заменили 
сплошной 
линией

На пересечении Ниж-
ней Масловки с Баши-
ловской улицей в про-
шлом году произошло 
четыре столкновения, 
пострадали четыре чело-
века. В июне женщина, 
управляя «Фордом», не 
справилась с управлени-
ем и врезалась в вентиля-
ционную шахту, получив 
сотрясение мозга и пере-
лом голени.

Причины аварий тут 
вызваны спешкой: пре-
вышение скорости, не-
безопасная дистанция. 
Недавно на Нижней Мас-

ловке перед перекрёстком 
прерывистые линии раз-
метки заменили сплош-
ными: меньше перестро-
ений — значит, меньше 
точек пересечения траек-
торий, где могут произой-
ти столкновения. Кроме 
того, здесь установили 
дорожную камеру.

В прошлом году по ко-
личеству пострадавших 
в столкновениях в САО 
одним из «лидеров» был 
участок Большой Ака-
демической у развязки с 
Северо-Восточной хор-
дой. Здесь в четырёх ава-
риях травмы получили 
пять человек. На съезде с 
хорды на Большую Ака-
демическую установили 
знак, ограничивающий 
скорость до 40 км/ч. По-
хоже, это помогло: с нача-
ла года тут пока не было 
ни одного ДТП с постра-
давшими.

Василий ИВАНОВ

Будьте внимательнее 
на Балтийской!

В ГИБДД рассказали 
о наиболее аварийных 
местах САО

Планируется отменить 
левый поворот 
с Головинского шоссе 
на Нарвскую улицу

На Балтийской с начала года 
произошло три наезда на пешеходов
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 Посылаю вам два фото 
скульптуры «Водный 
путь» в парке Северного 

речного вокзала. Одно сделано в 
прошлом веке, другое — недавно. 
Хотелось бы отправиться в водный 
путь с полной парусной оснасткой.

Владимир Павлович, 
Ленинградское ш.

В пресс-службе Департамен-
та капитального ремонта г. Мо-
сквы сообщили, что при бла-
гоустройстве парка и набереж-
ной Северного речного вокза-
ла были отреставрированы 

многие исторические объек-
ты, в том числе сохранившие-
ся скульптуры « Водный путь» 
и «Спорт». А фото читателя сде-
лано до окончания работ.

— Бетонную скульптуру «Во-
дный путь» восстанавливали по 

старым фотографиям, — уточни-
ли в пресс-службе. — Сейчас ра-
бота полностью завершена, и ко-
раблик, который держит девуш-
ка, оснащён двумя парусами, как 
на исторической фотографии.

Маргарита ИВАНОВА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Скульптуре в парке Северного речного 
вокзала вернули парусную оснастку

Монумент 
восстановили 
по старым 
фотографиям

Во время проклад-
ки кабеля по наше-
му бульвару нару-

шили плиточное покрытие 
на дорожках. Камни выворо-
чены, пройти, не споткнув-
шись, тяжело. Когда отре-
монтируют?

Татьяна Ивановна, 
Бескудниковский бул., 27, 

корп. 4

— Покрытие вос-
становили сотрудни-
ки подрядной органи-
зации, которые про-
к л а д ы в а л и к а б е л ь, 
— сообщили в управе Бес-

кудниковского района.
Теперь жители могут 

безопасно проходить к 
дому без риска получить 
травму, особенно вече-
ром.

В разговоре с коррес-
пондентом газеты жи-
тельница подтвердила, 
что работы проведены, и 
поблагодарила редакцию 
за помощь.

Анна 
ФОМИНА

Управа Бескудниковского 
района: Бескудниковский 
бул., 16а, тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: beskudnikovo@mos.ru

На Бескудниковском бульваре восстановили дорожки

Жители пройдут к дому, 
не боясь споткнуться

Прошу установить 
лавочку у подъез-
да. Я инвалид, из-

за отсутствия скамейки не 
могу выйти на улицу чуть-
чуть подышать воздухом.

Светлана Николаевна, 
Ангарская ул., 7, корп. 1, 

подъезд 1

— Сотрудники «Жи-
лищника» установили 
и покрасили лавочку у 
подъезда, — сообщили в 

управе района Западное 
Дегунино.

Жительница скамейку 
одобрила. 

— Большое спасибо ре-
дакции за помощь, — ска-
зала Светлана Николаев-
на корреспонденту газе-
ты.

Анна ФОМИНА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

У подъезда на Ангарской 
установили лавочку

Теперь пожилые люди 
смогут отдохнуть 
у подъезда

На Петрозаводской 
запустили лифт

В нашем подъезде 
уже полтора меся-
ца никак не зара-

ботает новый лифт. Лифт 
один в подъезде, девять 
этажей.

Марина Николаевна, 
Петрозаводская ул., 10, 

подъезд 6

— Лифт в подъезде чита-
тельницы запустили, — сооб-
щили в управе района Хов-
рино.

Жительница подтвердила, 
что он заработал.

Как пояснили в управе рай-
она Ховрино, из-за ограниче-
ний, связанных с коронавирус-
ной инфекцией, сроки замены 
продлили. После устранения 
замечаний Ростехнадзора 
лифт был запущен.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru

На дороге у дома 24, корп. 1, в 
4-м Вятском переулке появил-
ся новый пешеходный пере-

ход. Разметка «зебра» есть, а знаки за-
крыты плёнкой. Когда её снимут, чтобы 
можно было безопасно переходить до-
рогу? Кроме того, перед переходом ча-
сто паркуются машины, из-за которых 
не видны автомобили, подъезжающие 
к переходу. Куда обращаться, если ма-
шины стоят прямо перед «зеброй»?

Александр,
Петровско-Разумовский пр.

В пресс-службе Центра организа-
ции дорожного движения сообщи-
ли, что плёнку со знаков уже убрали.

— Сначала поставили знаки, по-

том занялись разметкой. Знаки за-
крывали на то время, когда рабочие 
наносили разметку, — уточнили в 
ведомстве.

В ГИБДД Северного округа по-
яснили, что если есть разметка, 
но знаки закрыты, то водители 
всё равно должны пропускать пе-
шеходов.

Парковать машины перед «зе-
брой» запрещено правилами до-
рожного движения. Ставить авто 
можно только на расстоянии 5 
метров от перехода. Или сразу 
после.

— Если это требование не выпол-
няется, то необходимо сообщить в 
полицию. Машину нарушителя 
эвакуируют на штрафстоянку, — 
отметили в ГИБДД САО.

Михаил 
КОФАНОВ

Возле «зебры» в 4-м Вятском переулке сняли плёнку со знаков

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Сейчас реставрация завершена, 
недостающие части восстановлены

Машины перед «зеброй» 
парковаться не должны
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ПОМОГИ ДРУГОМУ

К
огда в семье 
есть тяжело-
больной ребё-
нок, пробле-
мой становят-

ся простые вещи, о кото-
рых здоровые люди даже 
не задумываются. Напри-
мер, посетить врача или 
по ехать в аптеку за лекар-
ствами. Автоволонтёры 
детского хосписа «Дом с 
маяком» помогают решать 
подобные задачи. Каждый, 
у кого есть машина, тоже 
может стать добровольным 
помощником.

За паспортом
Вера Садовина с Пе-

трозаводской улицы ста-
ла автоволонтёром «Дома 
с маяком» три года назад.

— У моих друзей тяже-
ло заболел ребёнок, и они 
стали пациентами «Дома с 
маяком», так я познакоми-
лась с хосписом и захоте-
ла помочь чем могу другим 
семьям, — рассказывает 
Вера. — Первое время я не 
была готова возить детей 
и доставляла расходные 
медицинские материалы, 
специальное питание.

Постепенно Вера осво-
илась, и ей доверили де-
тей и их родных.

— Мне запомнился слу-
чай, когда я сопровожда-
ла четырнадцатилетнего 
мальчика, инвалида-коля-
сочника, получать паспорт, 
— рассказывает она. — Это 
важное событие в жизни 
каждого человека, поэто-
му, получив такое зада-
ние, я купила торт, чтобы 
поздравить молодого чело-
века. Он очень обрадовал-
ся, и мне это было приятно. 

За корсетом 
для Сени

Среди тех, кто поль-
зуется помощью автово-
лонтёров, — шестилетняя 
москвичка Есения Ермо-
лаева. У девочки редкое 
наследственное заболе-
вание, она не ходит и не 
фокусирует взгляд, за ней 
нужен особый уход.

— Дочка всё чувству-
ет, понимает, даёт понять, 
чего она хочет, — рассказы-
вает мама девочки Валерия 
Ермолаева. — Как мини-
мум раз в неделю мы при 
помощи волонтёров выез-

жаем, например, к врачу 
или в детский сад «Дома с 
маяком». Мне запомнил-
ся один случай, когда нам 
необходимо было поехать 
сделать для Сени корсет. К 
нам приехал волонтёр. Из-
готовление корсета заняло 
шесть часов, и всё это вре-
мя мужчина нас терпеливо 
ждал, встретил с улыбкой 
и отвёз домой. Моей благо-
дарности не было предела.

За руль — в маске
Под опекой «Дома с ма-

яком» находятся около 
тысячи семей. 

— В день поступает не-
сколько заявок на поезд-
ки для автоволонтёров, 

— рассказывает коорди-
натор волонтёров Борис 
Золотаревский. — Каж-
дый доброволец откли-
кается на ту заявку, ко-

торая ему удобна терри-
ториально и по времени.

Коронавирус внёс свои 
коррективы в работу ав-
товолонтёров. Их помощь 

по-прежнему востребова-
на, но нужно соблюдать 
меры безопасности: при 
общении с семьями необ-
ходимо надевать маску и 
перед поездкой обрабаты-
вать санитайзером все по-
верхности в машине.

Если у вас есть автомо-
биль и вы хотите стать ав-
товолонтёром, заполните 
анкету на сайте в разделе 
«Волонтёрам». После это-

го получите ссылку на ко-
роткий обучающий ролик, 
памятку и приглашение на 
онлайн-собеседование.

Ирина ЛЬВОВА

Сайт «Дома с маяком»: mayak.
help. По вопросам, касающимся 
волонтёрства, можно написать 
на эл. почту:
volonter@childrenshospice.ru 
или позвонить 
по тел. 8-909-938-2469, 
Борис Золотаревский

Каждый доброволец 
откликается на ту заявку, 
которая ему подходит 
по месту и по времени

Встретит, отвезёт и торт подарит

Благотворительный проект 
«Дари еду!» ищет волонтё-
ров, которые будут достав-
лять готовые обеды нужда-
ющимся пенсионерам. Адре-
са доставки можно выбрать, 
исходя из своего удобства: 
рядом с домом, работой или 
учёбой.

— Сейчас мы ведём пере-
говоры с ресторанами, ко-
торые будут готовить обеды 
для наших подопечных. Во-
лонтёрам выдадут фирмен-
ную одежду «Дари еду!». Гра-
фик работы у каждого будет 

свой — в зависимости от за-
нятости и желания, — расска-
зали в пресс-службе проекта.

«Дари еду!» уже четыре 
года помогает многодетным 
семьям, инвалидам, пожи-
лым людям и всем, кто ока-
зался в трудной жизненной 
ситуации, в Москве и ещё в 
нескольких городах России. 
Продуктовые наборы фонд 
закупает сам либо собирает 
продуктовые пожертвования 
через боксы. Они установле-
ны возле касс в крупных су-
пермаркетах по всему горо-

ду. В этом году организато-
ры решили расширить виды 
помощи и доставлять готовые 
блюда пенсионерам.

— У бабушек и дедушек не 
всегда есть силы приготовить 
что-то самостоятельно, наша 
доставка — возможность их 
порадовать разно образной и 
здоровой пищей. В условиях 
пандемии это особенно важ-
но, — отметили в пресс-служ-
бе.

Если вы хотите помочь про-
дуктами, то можете положить 
крупу, макароны, печенье или 

другую нескоропортящуюся 
еду в бокс либо воспользо-
ваться благотворительным 
интернет-магазином продук-
тов на сайте проекта. Там 
продаются отдельные про-
дукты или наборы на неделю.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Сайт проекта: dariedu.ru.
Фудбоксы «Дари еду!» в САО: 
в супермаркете по адресу: 
Дмитровское ш., 13а;
в кафе «ОбедБуфет» 
в бизнес-центре «Метрополис» 
по адресу: 
Ленинградское ш., 16а

Нужны люди для доставки обедов пенсионерамПОДДЕРЖИМ!

Вера Садовина стала автоволонтёром 
«Дома с маяком» три года назад

Требуются автоволонтёры для помощи 
неизлечимо больным детям

Можно помочь продуктами, положив их в один из боксов
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Н
а улице 800-летия 
Москвы произо-
шло дерзкое огра-
бление водителя. 
Под видом сотруд-

ников полиции преступники во 
время «личного досмотра» укра-
ли из его куртки 130 тыс. рублей.

Искали наркотики
Двадцатилетний водитель из 

Северного округа ехал по сво-
им делам, не нарушая правил 
дорожного движения. Когда на 
улице 800-летия Москвы ему на-
чал подавать сигналы дальним 
светом незнакомый автомобиль, 
он подумал, что с его машиной 
что-то не в порядке, может, ко-
лесо спустило. На всякий случай 
парень остановился. Из другой 
машины вышли двое молодых 
мужчин в гражданской одежде, 
представились сотрудника-
ми отдела по контролю за обо-
ротом наркотиков и предъяви-
ли  какое-то удостоверение. Не-
смотря на то что они были не в 
форме и без погон, испуганный 
водитель подчинился их требо-
ваниям.

— Эти люди сказали мне: «Вы-
кладывай, что у тебя есть запре-
щённого». Я ответил, что у меня 
ничего нет, тогда они начали 
обыск. В машине ничего не об-
наружили, попросили дать курт-
ку: мол, в ней много карманов, 
легко спрятать наркотики. Ну я 
и отдал, а в одном из карманов у 
меня лежали 130 тысяч рублей. 

Ничего противозаконного они 
не нашли и уехали. Когда я по-
нял, что деньги пропали, сразу 
обратился в полицию, описал ав-
томобиль и приметы этих людей, 
— рассказал потерпевший позже 
стражам порядка.

Не один эпизод
Подозреваемых задержали 

через полчаса на улице Софьи 
Ковалевской. Как рассказали в 
пресс-службе УВД по САО, в тот 
период в округе как раз прохо-
дила плановая антинаркотиче-
ская акция, чем и воспользова-
лись злоумышленники.

— Как позже выяснилось, удо-
стоверение с печатью они напе-
чатали на обычном принтере, — 

рассказали в полиции Северно-
го округа.

На допросе задержанные 
утверждали, что это было их 
единственное преступление, од-
нако следствие выяснило, что за 
лжеполицейскими числится не-
сколько подобных эпизодов и в 
других округах Москвы.

— Злоумышленники действо-
вали вдвоём, работали по одной и 

той же схеме. Жертвы всегда име-
ли при себе крупные суммы на-
личкой, а это значит, что их за-
ранее выслеживали, — объясни-
ли представители полиции САО.

Досмотр — 
только с понятыми

По словам сотрудников поли-
ции округа, если водитель со-
мневается в том, что его остано-
вили именно представители по-
лиции или Госавтоинспекции, 
он может сам позвонить по тел. 
112 и проверить, работают ли 
данные сотрудники в правоох-
ранительных органах.

— Представители полиции и 
ГИБДД могут остановить авто-
мобиль для проверки докумен-
тов по разным причинам, в том 
числе при проведении рейдов 
или спецопераций. При этом они 
обязаны быть в форме, у каждого 
сотрудника должен быть, поми-
мо удостоверения, личный на-
грудный знак с номером. Перед 
тем как потребовать документы, 
они обязаны представиться во-
дителю и предъявить удостове-
рения в раскрытом виде, — объ-
яснили представители ведом-
ства.

При этом досмотр транспорт-
ного средства или личных вещей 
водителя может производиться 
при наличии весомых оснований 
(например, разыскиваются похо-
жий человек или автомобиль) и 
только в присутствии понятых.

Эльвира ЯКУПОВА

На Ангарской 
изъяли полкило 
наркотиков

На Ангарской улице со-
трудники полиции оста-
новили машину, в ко-
торой находились трое 
приезжих мужчин из 
ближнего зарубежья и 
восемнадцатилетняя де-
вушка. При досмотре у 
них было изъято более 
250 свёртков с веще-
ством неизвестного про-
исхождения общей мас-
сой свыше 450 граммов. 
В результате исследова-
ния выяснилось, что это 
героин. Возбуждено уго-
ловное дело.

В Тимирязевском 
обокрали 
стройплощадку

Неизвестные похити-
ли с территории строй-
площадки в Тимирязев-
ском районе материалы 
на сумму свыше 180 тыс. 
рублей. Пропажу обна-
ружил сотрудник строи-
тельной компании. Подо-
зреваемых — 33-летне-
го и 30-летнего приезжих 
мужчин — задержали на 
63-м км МКАД. Похищен-
ное изъято.

Получил срок 
за коноплю

Тимирязевский рай-
онный суд приговорил 
29-летнего жителя округа 
к трём годам лишения сво-
боды. В декабре прошлого 
года у себя в квартире на 
Талдомской улице он вы-
ращивал коноплю для пе-
реработки её в наркотик. В 
его квартире обнаружено 
и изъято более 187 грам-
мов марихуаны и свыше 
11 граммов прессованно-
го гашиша. Свою вину об-
виняемый полностью при-
знал.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА «Остановите машину!   
Обыск!»

Все жертвы 
имели при себе 
крупные суммы 
наличными

 Развелась с мужем, 
квартира в моей 
собственности, муж 

только зарегистрирован. Как 
его выписать?

Ольга Игоревна, 
Лобненская ул.  

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор». 

Выписать жильца из квар-
тиры можно в следующих 
случаях: прекращение се-
мейных отношений с соб-
ственником квартиры, лише-
ние родительских прав, вы-
езд нанимателя в другое ме-
сто жительства, невнесение 
платы за жилое помещение и 

за коммунальные услуги, ис-
пользование помещения не 
по назначению, систематиче-
ское нарушение прав и инте-
ресов соседей, разрушение 
жилья. Нужно подать исковое 
заявление в суд, если ответ-
чик не только зарегистриро-

ван в квартире, но и прожи-
вает в ней, то в заявлении 
нужно также заявить требо-
вание о выселении ответчи-
ка (ст. 131 ГПК РФ). К иско-
вому заявлению необходимо 
приложить соответствующие 
документы. 

Как выписать жильца из квартиры без его согласия?

Преступники под видом полицейских 
грабили водителей на дороге

В краже денег у 92-лет-
ней женщины подозревают 
47-летнюю «даму». Как со-
общили в столичном главке 
МВД, подозреваемая подо-

шла к пенсионерке на ули-
це и предложила свою по-
мощь по хозяйству. Оказав-
шись в квартире старушки, 
задержанная попросила де-

нег на покупку продуктов. 
При этом она проследила, 
откуда пенсионерка доста-
ла деньги, затем незаметно 
похитила оставшуюся сумму 

в размере 400 тыс. рублей и 
скрылась.

В полицию обратился род-
ственник потерпевшей. По-
дозреваемую в краже задер-

жали на Дубнинской улице. 
Большую часть похищенных 
денег она уже успела переве-
сти своим родным.

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ У пожилой жительницы САО украли 400 тысяч рублей

ре
кл

ам
а 

14
20

Приложение — 
это быстрый доступ

 к информации 
о событиях в округе,
интересным статьям 
о жителях САО,

 афише на выходные,

 электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

НОВОСТИ ОКРУГА 
в бесплатном мобильном приложении 

«Север столицы» для смартфона!

СКАНИРУЙ QR-КОД И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ

В Google Play: В App Store:
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К
ак отходам дарят 
вторую жизнь, уви-
дел корреспондент 
«Севера столицы» 
в комплексе компа-

нии «ЭкоЛайн» на Сигнальном 
проезде, которая вывозит мусор 
из Северного округа.

Сортируют вручную
Отходы из контейнеров во 

дворах САО мусоровозы при-
возят в ангар размером с дво-
ровое футбольное поле. В даль-
нем от входа углу расположены 
ленты транспортёра. На них с 
помощью погрузчика помеща-
ют отходы, чтобы затем выбрать 
то, что можно переработать. 

На отдельную ленту посту-
пает содержимое контейнеров 
с синей маркировкой. Из них 
на переработку можно отпра-
вить около 30% содержимого. 
Из смешанных отходов, кото-
рые выбрасывают в серые кон-
тейнеры, выбирают не более 
5%, потому что они испорчены 
остатками продуктов, грязью и 
жидкостями.

Если пакет с мусором завя-
зан, его разрежут, иначе вы-
брать из него полезные фрак-
ции не получится.

— Пакеты мы всё же совету-
ем не завязывать. Это упрощает 
процесс сортировки, — поясня-
ет маркетолог компании-опе-
ратора по вывозу отходов Ана-
стасия Кирсанова.

Сортировка ведётся вручную. 
В смену работают около 80 че-
ловек. Первым делом выбирают 
стеклянные бутылки, чтобы не 
разбились. Затем достают бума-
гу и картон, пластиковую тару, 
металлические банки. Всё, что 

можно, прессуют в брикеты 
размером метр на метр. Теперь 
это сырьё для производства но-
вых вещей.

Пластик увозят 
в Тверь

Около склада со спрессован-
ными отходами припаркованы 
грузовики, на которых полезный 
мусор увозят переработчикам. В 
фуру Евгения Колесова погрузчик 
складывает брикеты с пластиком. 
Водитель повезёт их в Тверь на пе-
рерабатывающий завод.

Также на складе для погрузки 
приготовлены спрессованные 
бумага, картон, алюминиевые 
банки из-под напитков, тетра-
пак, флаконы от бытовой хи-
мии, плёнка. Отдельное место 
отведено для брикетов с пла-

стиковой упаковкой из-под го-
товой еды. В последние месяцы 
её стало намного больше.

— Из-за пандемии многие 
стали чаще заказывать еду на 
дом. Объём упаковки из-под го-
товых блюд, которую мы отда-
ём на переработку, увеличился 
в несколько раз, — говорит Ана-
стасия Кирсанова.

Шьют костюмы, 
строят дороги

Пластиковые банки и бутыл-
ки используются для поши-
ва тёплых курток и флисовых 
кофт, производства сантехни-
ческих труб и покрытия для ав-
томобильных дорог.

Стекло применяют при изго-
товлении новой посуды. Алю-
миниевые банки переплавляют 

и используют при производстве 
деталей для автомобилей и само-
лётов. Макулатуру отдают на цел-
люлозно-бумажные комбинаты. 
Тонна переработанной бумаги 
спасает от вырубки 17 деревьев.

Из автомобильных шин де-
лают покрытие из резиновой 
крошки для детских и спортив-
ных площадок. Спиленные де-
ревья, старую мебель дробят в 
щепу, которая применяется при 
благоустройстве парков и скве-
ров. Кроме того, из щепы дела-
ют топливные брикеты, с помо-
щью которых в походе можно 
развести костёр.

Находили 
аккордеоны и утюги

Среди мусора бывают и не-
обычные находки. Сортировщи-
кам доводилось находить аккор-
деоны, старинные утюги, кото-
рые нагревали от углей, а не с по-
мощью электричества. В мусоре 
нередко обнаруживают иконы. 

— У нас есть один сотрудник 
на сортировке, который отбира-
ет их по сотне в месяц. Он живёт 
в Рязанской области. В Москву 
приезжает на работу. Найденные 
иконы он передаёт в храмы, — го-
ворит Анастасия Кирсанова.

Роман НЕКРАСОВ
Фото: Ярослав Чингаев

Сортировщикам доводилось 
находить иконы, аккордеоны, 
старинные утюги

Из банок собирают 
детали для самолётов
Во что превращается мусор Отдали 

на переработку 
1,5 тонны 
батареек

Батарейки — это тоже отходы, 
которые можно отправить на пе-
реработку. На днях с Сигнально-
го проезда отправили на перера-
ботку в Ярославль 1,5 тонны ба-
тареек. Их собирали в течение 
года. На переработку направили 
около 60 тысяч элементов пита-
ния, в основном это пальчиковые 
батарейки, а также аккумулято-
ры от мобильных телефонов. 

По подсчётам экологов, при 
разложении одна батарейка на-
носит вред 20 кв. метрам по-
чвы. А после переработки из 
них можно делать полезные 
вещи. Из элементов питания 
извлекают цинк, марганец и 
железный лом. Цинк приме-
няют при производстве краски 
для автомобилей, марганец — 
при изготовлении керамиче-
ских изделий. Железный лом 
отправляют на металлургиче-
ские комбинаты.

13
59

В смену работают около 80 человек

Крышечки собирают отдельно

ЖКХ
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Д
осрочные общегород-
ские каникулы с 5 по 18 
октября, объявленные 
мэром, — повод занять 
школьников весёлыми 

развивающими занятиями, что-
бы если уж планшет в руках, то 
с пользой. «Север столицы» со-
брал лучшие идеи для дома и 
улицы.

Все в парк!
Прогулки сейчас разрешены, 

поэтому самое время отправить-
ся за сбором гербария. Дайте де-
тям задание: найти самые нео-
бычные листья, цветы и семена 
(из того, что уже упало на зем-
лю). Дома засушите их в кни-
ге, а для тренировки внимания 
можно вкладывать листья толь-
ко на те страницы, где есть сло-
во «был». Когда природный ма-
териал подсохнет, можно сделать 
из него японскую ошибану — не-
большую картинку, выполнен-
ную в технике коллажа.

YouТube с пользой
Первоклассникам наверня-

ка понравится рисовать вместе с 
YouTube-каналом «РыбаКит папа 
рисует». Это уроки с пошаговой 
инструкцией для юных худож-
ников, один ролик — один ри-
сунок. Детям нравятся простота 
инструкций и гарантированно 
классный результат, а взрослым 
— ещё и правильная речь вед у-
щего (видеоблогеры часто грешат 
не только неуместным в детских 
видео сленгом, но и вопиющими 
«ложить» и «позвОнишь»).

Любителям динозавров от 
семи лет можно вк лючить 
YouTube-канал Дарвиновского 
музея. Там и про динозавров, и 
про древних людей.

Младших школьников навер-
няка заинтересуют докумен-
тальные фильмы от National 
Geographic Kids или «Неизвест-
ная планета Земля с Уиллом 
Смитом».

Для ребят 9-13 лет на 
YouTube-канале «Простая нау-
ка» показывают опыты по физи-

ке и химии. Правда, будьте го-
товы к тому, что ребёнок захо-
чет их повторить. Тем, кто уже 
и так увлечён наукой, адресован 
YouTube-канал Qwerty. Про био-
технологии, математику, космос 
здесь рассказывают очень увле-
кательно и «хайпово». Словом, 
то, что нужно подростку.

Если наука ребёнка не интере-
сует, можно найти видео с обуче-
нием простым фокусам или по-
смотреть разоблачение фокусов 
Дэвида Копперфильда. Или ска-

чать простой бесплатный видео-
редактор (например, Shotcut или 
Ezvid) и учиться монтировать соб-
ственные ролики о чём угодно.

Разминка, книжки, 
мастерилки

Предложите ребёнку размять-
ся. Дошкольникам с помощью 
изоленты можно сделать на полу 
лабиринт — пусть строит свой 
город с машинками, домиками, 
человечками и зверушками. За-

одно разберёт коробку с игруш-
ками из-под киндеров. Подрост-
ку предложите разучить танец из 
его любимого клипа. Если тан-
цы его не увлекают, пусть схо-
дит за продуктами для любимо-
го блюда. Пицца, домашнее мо-
роженое, торт?

Отдельная история — разного 
рода поделки и мастерилки. Тут 
надо отталкиваться от интере-
сов ребёнка. Нравится собирать 
мозаику — купите новый набор. 
Любит раскрашивать — выбери-
те вместе картонную заготовку, 
пусть сделает из неё скульптуру 
для интерьера.

Ещё можно рисовать или ле-
пить героев книжек и даже филь-
мов, а читающим детям предло-
жить новую книжку. Крупные 
книжные онлайн-магазины пу-
бликуют подборки с новинками. 
Из актуального для подростков 
(маркировка 12+) сейчас реко-
мендуют «Рыбы не тают» Жефа 
Артса. Это пронзительная исто-
рия про мальчика, которому 
приходится принимать взрослые 
решения. Советуют и «Брать-
ев» Барта Муйарта про семерых 
мальчишек и их приключения.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

Чем занять ребёнка в двухнедельные каникулы

Дошкольникам 
с помощью 
изоленты 
можно сделать 
на полу 
лабиринт 

Танцуем 
и готовим пиццу

В семейном 
центре САО 
стартовал 
танцевальный 
марафон

В семейном центре САО 
идёт набор детей от 6 до 
15 лет на онлайн-занятия 
«Танцевальный марафон» 
от эстрадно-хореографи-
ческой студии #ВДвиже-
нии.

Марафонцы будут изу-
чать различные па. Под-
готовка значения не име-
ет, можно участвовать 
даже вовсе без танцеваль-
ных навыков.

Наставник проекта — 
Юлия Маковецкая, пе-
дагог-хореограф, рабо-
тающая в разных стилях.

По словам директора 
семейного центра Ири-
ны Пономарёвой, про-
ект вполне может назы-
ваться семейным — он-
лайн-формат на плат-
форме Zoom позволит 
присоединиться к проек-
ту максимальному числу 
участников.

— Надеюсь, ребятам 
и их родителям занятия 
придутся по душе, ко-
му-то помогут с выбором 
профессии, а выпускной 
соберёт полный зал зри-
телей, — сказала она.

Мила РЯБИНИНА

Адреса семейного центра САО: 
Карельский бул., 21, корп. 1; 
Зеленоградская ул., 35б. 
Запись на онлайн-занятия 
по тел. (495) 485-1181

ИДЁТ НАБОР

Можно вместе приготовить любимое блюдо

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645  
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru
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Плавание 
на Большой 
Академической

Окружные соревнова-
ния по плаванию пройдут 
10 октября в физкультур-
но-оздоровительном ком-
плексе «Академический» 
(Б.Академическая ул., 77а, 
стр. 3). Открытие соревно-
ваний в 9.30. Центр физ-
культуры и спорта САО 
приглашает принять уча-
стие в соревнованиях юно-
шей и девушек, мужчин и 
женщин в возрасте от де-
вяти лет и старше. Реги-
страция участников в день 
проведения соревнований. 
Вероятен перенос сорев-
нований. Тел. (495) 707-
9128.

Футбол 
на Фестивальной

Игры окружных сорев-
нований по футболу па-
мяти Л.И.Яшина в рам-
ках городского движе-
ния «Московский двор — 
спортивный двор» среди 
спортсменов до 17 лет бу-
дут проходить 17-24 октя-
бря на площадке спортив-
ного комплекса «Речной» 
(Фестивальная ул., 4б). 
Полное расписание игр, 
условия участия смотри-
те на сайте sportsao.ru.

Тренируемся дома 
с ЦФКиС

О к р у ж н о й  ц е н т р 
физкультуры и спор-
та (ЦФКиС) предлагает 
всем желающим освоить 
комплексы упражнений 
для разных групп мышц, 
которые подготовили ин-
структоры центра. Осо-
бенно полезны они будут 
пожилым людям, которые 
вынуждены подолгу нахо-
диться дома. «Посещать» 
видеоуроки можно на сай-
те sportsao.ru в разделе 
«Онлайн-тренировки».

Алексей ТУМАНОВ

Вероятен перенос 
офлайн-соревнований, 
уточняйте по телефону!

СПОРТАФИША

Р
егби — ред-
кий для на-
шей страны и 
очень интерес-
ный вид спор-

та. В СССР он считался 
«буржуйским» и не был 
популярен, а сейчас вы-
зывает большой интерес 
и собирает стадионы. О 
регби рассказал Кирилл 
Кошарин — мастер спор-
та, чемпион России, чем-
пион Европы, главный 
тренер клуба «Армейцы», 
который является подраз-
делением регбийного клу-
ба «ЦСКА-Москва». Ки-
рилл — наш сосед: живёт 
на Онежской улице.

1  В чём состоит 
отличие регби 

от других командных 
игр с мячом?

В регби играют особым 
овальным мячом, кото-
рый летит по иной тра-
ектории, чем круглый 
мяч. В регби нет голкипе-
ра, ворота защищает вся 
команда. Используют-
ся приёмы из многих ви-
дов спорта: лёгкой и тяжё-
лой атлетики, гимнасти-
ки, бокса, акробатики, 
борьбы. Игра может про-
водиться как в зале, так и 
на улице, причём в любое 
время года.

— Погода нам без раз-
ницы: слякоть, снег, мо-
роз, — улыбается Кирилл. 
— Как бы мать-природа 
ни решила насчёт пого-
ды, всё равно играем!

2   Какие качества 
нужны игрокам?

В регби нет привязки к 
росту или комплекции, 
здесь каждый найдёт себе 
применение, ведь амплуа 
игроков имеют суще-

ственные различия. Нуж-
ны высокие и низкие, юр-
кие и сильные, прыгучие 
и массивные. В команде, 
которую тренирует Ки-
рилл Кошарин, — взрос-
лые игроки разного воз-
раста, среди них есть и 
студенты, и военные пен-
сионеры.

3   Часто ли 
случаются 

травмы?
— У нас не «Форму-

ла-1», но и не шашки, — 
комментирует чемпион. 

— Силовые приёмы в рег-
би дают ударную нагруз-
ку на плечевой пояс. Но-
вичкам, чтобы миними-
зировать эти воздействия, 
рекомендуют обзавестись 
специальной защитой, 
которая смягчает уда-
ры и помогает избежать 
ушибов. Также иногда во 
время контактной борьбы 
за мяч могут пострадать 
уши. Чтобы уберечь их, 
можно носить специаль-
ные щитки или шапочку.

4   Нужна ли 
специальная 

экипировка?
Летняя экипировка 

такая же, как в футболе: 
бутсы, футболка и шор-
ты. Для любительского 
спорта это стоит недоро-
го. При желании добавля-
ется индивидуальная за-
щита. В холодное время 
года при играх на улице 
одежда должна соответ-
ствовать погоде.

— Однажды перед важ-
ным матчем, победа в ко-

тором давала путёвку на 
чемпионат мира, я не за-
метил, как надел разные 
бутсы — розовую и голу-
бую. Тем, кто надо мной 
смеялся, отвечал, что так 
задумано. И эту ошибку 
можно было счесть до-
брой приметой, посколь-

ку команда победила с 
разгромным счётом! — 
рассказал Кирилл.

5   Тренировки 
дорого стоят?

Существуют коммер-
ческие команды, кото-
рые арендуют поле для 
игры, транспорт и прочее. 
В команде «Армейцы» 
тренировки проводятся 
бесплатно, но участники 
 команды собирают взно-
сы около 1 тыс. рублей в 
месяц. 

— На эти средства 
мы покупаем питьевую 
воду, наполняем аптечку, 
оплачиваем судейство на 
играх, — объясняет Ки-
рилл Кошарин. — Поле, 
раздевалки, зарплату тре-
неров и прочее обеспечи-
вает клуб ЦСКА.

Галина ПОГОДИНА

Тренировки «Армейцев» 
проходят по адресу: 
Флотская ул., 65. Запись 
по тел. 8-925-912-1460, 
Виктор

Как бы 
мать-
природа 
ни решила 
насчёт 
погоды, 
всё равно 
играем!

Бутсы разного цвета — 
добрая примета

ре
кл

ам
а 

14
11

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикацийВсе новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Перешёл 
из футбола

В школьные годы Кирилл 
Кошарин занимался футбо-
лом, был чемпионом Москов-
ской области своего возрас-
та в составе ФК «Салют» го-
рода Долгопрудного. В регби 
он пришёл в 15 лет: его млад-
ший брат занимался в соста-
ве ДЮСШ «Локомотив» и тре-
нировался на стадионе «Крас-
ный Балтиец». Тренер увидел 
крупного парня и пригласил 
его испытать себя в регби.

— Уже после первых игр 
я понял, что затянуло! — го-

ворит спортсмен. — Сначала 
играл нападающим, потом — 
защитником, и в итоге стал 
универсальным бойцом.

В свободное время Ки-
рилл любит петь, увлекает-
ся нумизматикой и собира-
ет коллекцию… регбийных 
шорт! А главное место в его 
жизни занимают семья и сы-
новья-близнецы, которым 
почти три года.

ДОСЬЕ

В регби нет привязки 
к росту или к комплекции 
игроков: пригодятся 
все качества

Чемпион Европы 
рассказал о регби
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Москино покажет 
фильм о кошках

Москино приглашает бес-
платно посмотреть онлайн 
киноленту «Личная жизнь 
кота» (реж. Майя Дерен, 
США, 1944). Это история 
становления кошачьей се-
мьи: встреча его и её, рожде-
ние первых котят, их первые 
шаги, первые трудности. При 
этом в кадр не попадает ни 
один человек. Фильм досту-
пен по ссылке mos-kino.ru/
event_1586.html.

Танцы в парке 
«Ходынское поле»

Занятия по танцам для 
взрослых — танго, сальсе 
и бачате — начались в пар-
ке «Ходынское поле». Они 
будут проходить в детском 
досуговом центре парка по 
средам и субботам: в 18.00 
— танго, в 19.00 — другие 
танцы. Участие бесплатное. 
Обязательна запись по тел. 
8-903-597-5432.

Оригами 
в Левобережном

Онлайн-школу для детей 
и взрослых по древнему 
японскому искусству ори-
гами (поделки из бумаги) 
открывает клуб «Ладога». 
Занятия будут проходить по 
понедельникам и средам в 
18.00 на страницах клуба в 
соцсетях. Ссылки на соцсе-
ти на сайте ladoga-klub.ru.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

В Москве стартовал новый 
онлайн-проект «Я шагаю по 
району». Теперь любой же-
лающий сможет пешком или 
на велосипеде прогулять-
ся по районам с аудиоги-
дом — для этого нужно лю-
бое устройство с выходом в 
Интернет. В Северном окру-
ге такой маршрут разработан 

для Сокола и Хорошёвского 
района.

Путь протяжённостью 5,7 
км займёт около двух часов. 
На маршруте предстоит оз-
накомиться с 12 достопри-
мечательностями, например 
храмом Всех Святых во Всех-
святском, мемориальным пар-
ком героев Первой мировой 
войны и экспериментальным 
кварталом сталинок.

Текст читает Полина Кон-
кина, солистка театра «Град-
ский Холл».

Пользователю нужно вы-
брать маршрут на сайте, ска-
чать приложение, щёлкнуть 
на виртуальной карте по нуж-
ному району, и аудиогид пре-
доставит информацию.

Сайт проекта: tech.cdp.
events/moscow_walk.

Алексей ТУМАНОВ

ЭКСКУРСИЯ

По Хорошёвскому и Соколу можно прогуляться с аудиогидом
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Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Уважаемые 
пенсионеры — 
жители 
Дмитровского 
района!

Совет пенсионеров, вете-
ранов войны и труда Дми-
тровского района пригла-
шает пенсионеров — жи-
телей Дмитровского рай-
она принять участие в 
работе первичных органи-
заций района по месту ва-
шего проживания, а также 
в мероприятиях, которые 
проводит Совет ветеранов 
на территории района и го-
рода. Совет ветеранов по-
может вам интересно орга-
низовать ваш досуг, окажет 
содействие в социальной и 
медицинской помощи.
• Районный Совет ветера-

нов: Карельский бул., 5, 
тел. (495) 483-0771.

• ПО №1: Яхромская ул., 
9, корп. 3, 
тел. (495) 485-0380.

• ПО №2: Клязьминская 
ул., 7, корп. 2, 
тел. (499) 912-9690.

• ПО №3: Яхромская ул., 
9, корп. 3, 
тел. (495) 485-0380.

• ПО №4: Дмитровское ш., 
129, корп. 2, 
тел. (495) 485-3693.
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Музей Есенина 
расскажет 
об Айседоре Дункан

Если вы инте-
ресуетесь жиз-
нью и творче-
ством Сергея 
Есенина, то вам 
наверняка будут 
интересны неиз-
вестные страни-
цы жизни жен-
щины, значи-
тельно повлияв-
шей на стихи и 
на всю судьбу ве-
ликого поэта, — актрисы и танцовщицы, 
создательницы собственного направле-
ния в танцевальном искусстве Айседоры 
Дункан. Музей С.А.Есенина приглашает 
вас на моноспектакль «Айседора». По-
смотреть его можно в онлайн-режиме. 
Спектакль сняла съёмочная группа те-
лерадиокомпании «Русский мир».

— Моноспектакль «Айседора» — это 
пронзительная история жизни знаме-
нитой танцовщицы, своеобразная про-
гулка по городам её детства и юности. 
Он создан на основе книг самой Дун-
кан «Моя жизнь» и «Танец будущего», 
— рассказали в музее. — В главной 
роли талантливая актриса Московско-
го театра «Сфера» Екатерина Ишимце-
ва. А поставил спектакль режиссёр-хо-
реограф, балетмейстер, артист бале-
та Большого театра Пётр Казьмирук.

Алексей ТУМАНОВ

Спектакль доступен на сайте музея 
esenin-museum.ru в разделе «Афиша»/
«Онлайн-мероприятия»

О
ценить новую он-
л а й н-экспо з и ц и ю 
проекта «Первая вы-
ставка на Луне» при-

глашает творческая мастерская 
Рябичевых, расположенная в 
районе Сокол.

В онлайн-проекте участвуют 
28 художников. В экспозиции 
представлены коллажи, карти-
ны, инсталляции в разных тех-
никах, можно послушать ав-
торскую музыку композитора 
Михаила Мищенко, написан-
ную специально для выставки.

— Первый аналогичный про-
ект был реализован в 1969 году 
— это «Лунный музей». В нём 
участвовали такие знаменитые 
художники, как Энди  Уорхол, 
Роберт Раушенберг, и дру-
гие — всего шесть человек, — 
рассказывает куратор и автор 
идеи проекта София Загряж-
ская. — Их совместное произ-
ведение размером меньше ква-
дратного дюйма было прикре-
плено к одной из ног лунного 

посадочного модуля «Аполло-
на-12» и таким образом попа-
ло на Луну. А наш проект по-
свящён юбилею запуска первой 
отечественной межпланетной 
станции «Луна-1».

Именно в мастерской, осно-
ванной 50 лет назад известным 
скульптором Дмитрием Рябиче-
вым, подобный проект особен-

но органичен: тут хранятся соз-
данные им модели скульп тур-
портретов Константина Циол-
ковского и Сергея Королёва, а 
также композиция «Икар».

Алексей 
ТУМАНОВ

Страница выставки: арт-релиз.рф/
Первая-Выставка-на-Луне

В первом 
подобном 
проекте 
участвовал 
Энди Уорхол

Мастерская Рябичевых приглашает 
на виртуальную выставку

КУЛЬТУРА ОНЛАЙН

Маргарита Юркова 
представила 
своё видение 
«лунной» выставки

Часть прогулки 
проходит 
по мемориальному 
парку
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Н
а экраны ки-
н о т е а т р о в 
в ы х о д и т 
к и н о л е н -
та «Стрель-

цов». В этом фильме 
о легендарном совет-
ском футболисте Эдуар-
де Стрельцове, которого 
в своё время сравнивали 
с Пеле (сейчас бы, навер-
ное, сравнили с Месси), 
заглавную роль играет 
Александр Петров.

Накануне выхода филь-
ма на экраны мы встре-
тились с исполнителем 
главной роли и погово-
рили не только о филь-
ме, но и о значении фут-
бола в его жизни. Как 
оказалось, Саша в детстве 
мечтал стать именно фут-
болистом, а не артистом. 
С 10 лет он занимал-
ся этим видом спорта и 
даже играл за единствен-
ную в Переславле-Залес-
ском, родном городе ар-
тиста, команду «Славич». 
Ну и о самой жизни пого-
ворили тоже, и об актёр-
ской профессии как части 
этой жизни…

Отец одобрил
— Александр, насколько 
я знаю, вы очень хотели 
сыграть роль Эдуарда 
Стрельцова, мечтали о ней 
ещё задолго до съёмок в 
этом фильме…

— Да, я жил с этим ощу-
щением несколько лет. 
Интуитивно понимал, 
что, наверное, всё рано 
или поздно должно сой-
тись, потому что я обожаю 
и футбол, и кино. Когда 
две вещи складываются в 
одно, то всё должно полу-
читься отлично. Внутрен-
не, интуитивно я чувство-
вал — или мне хотелось, 
— чтобы это был именно 
я. Какое-то время назад я 
увидел в Интернете, что 
будет запускаться проект 
«Стрельцов» с режиссё-
ром Ильёй Учителем. Са-
мое интересное, что уже 
тогда почему-то написали, 
что исполнитель главной 
роли — я. Но я на тот мо-

мент с Ильёй даже не был 
знаком. И кастинг прохо-
дил уже значительно поз-
же, на общих основаниях.
— В том же Интернете писа-
ли, что ваш отец фактиче-
ски благословил вас на эту 
роль… 

— Это практически 
так. Мы ехали с ним в 
машине, такая спокой-
ная атмосфера была, и он 
спрашивает: «Как дела?»  
«Нормально. Скоро нач-
ну сниматься в фильме 

«Стрельцов», — отвечаю. 
В машине возникла па-
уза, после которой отец 
сказал: «Хорошее будет 
кино. Хорошее». Он ни 
разу ни на один фильм 
так не реагировал! 

«Кто такой 
Эдуард 
Стрельцов?»
— Не боитесь, что зрители 
или критики будут говорить, 
что вы внешне не похожи 

на своего героя или что вот 
это было не так, а вот тут 
показали мягче, чем было?

— Я понимаю, что вы 
имеете в виду. В первую 
очередь это развлекатель-
ное кино. Чтобы молодое 
и взрослое поколения 
получили удовольствие 
от его совместного про-
смотра. Я не считаю, на-
пример, Эдуарда Стрель-
цова слабым человеком в 
жизни и сильным на поле. 
Мы все бываем когда-то 

слабыми, а когда-то силь-
ными. У нас у всех бы-
вают разные периоды в 
жизни. Но если говорить 
о том, чтобы добавить в 
фильм некоей «правиль-
ной чернухи», потому что 
были разные ситуации в 
жизни, то мы уйдём от 
запланированного жан-
ра. Мы никого не обма-
нываем, при этом гово-
рим открыто и со смыс-
лом. Здесь у героя — ре-
стораны, здесь — деньги, 

Актёр рассказал о роли в фильме «Стрельцов» 
и о том, как его звали стать лётчиком и танкистом

Александр Петров:
Футбол подарил мне 
хулиганство и азарт

Лет в двенадцать-тринадцать 
мне снились сны, 
что я выходил на стадионы
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Сыграть Стрельцова актёру 
помогли занятия футболом
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здесь — женщины, и так 
далее… Я бы, например, 
хотел, чтобы Стрельцов 
в фильме говорил ма-
том. Потому что он на 
самом деле так делал. Но 
это невозможно, потому 
что тогда фильм не смо-
гут посмотреть дети, и 
это будет неправильно. 
Тот путь, который мы вы-
брали, кажется мне гораз-
до правильнее, интерес-
нее и нужнее. По боль-
шому счёту выйди сейчас 
на улицу, спроси у моло-
дёжи: «Кто такой Эдуард 
Стрельцов?» — никто не 
знает! У этого челове-
ка была сложная судьба 
с точки зрения испыта-
ний, и он действительно 
остаётся одним из луч-
ших за всю историю со-
ветского и российско-
го футбола игроков и од-
ним из лучших в мире. 
Да, так вышло: он полу-
чил огромную зритель-
скую любовь, но не полу-
чил мирового признания, 
и в этом его трагедия. Мы 
вот об этом хотели сни-
мать кино, чтобы оно вы-
шло на широкую аудито-
рию. При этом сохранить 
правду о человеке: каким 
он был, какой харизмой 
он обладал.
— Часто сравнивают тот 
советский футбол и нынеш-
ний, российский. И явно не 
в пользу современного…

— Как было раньше, 
не знаю: я тогда не жил. 
Отец, конечно, мне мно-
го рассказывал про совет-
ское время и про футбол, 
который в то время был 
очень популярен. Сейчас 
его популярность снова 
набирает обороты. Пото-
му что ещё несколько лет 
назад мы могли смеять-
ся над сборной России 
по футболу, зло шутить. 
А сейчас — особенно по-
сле чемпионата мира — к 
ней относятся серьёзно, и 

это здорово! Но существу-
ет проблема. Например, в 
моём родном городе Пе-
реславле-Залесском фут-
больное поле находится в 
ужаснейшем состоянии, 
не хватает спортивных 
секций и школ, и если это 
кино даст ещё один толчок 
к тому, чтобы происходи-
ло развитие спорта, это бу-
дет здорово. Раньше было 
возможно, чтобы вот так 
пацан попал с периферии 
в большой футбол. Сейчас 
это сделать тяжело, про-
биться сможет не каждый 
талантливый юноша. И я 
буду счастлив, если нач-
нёт возрождаться футбол 
в маленьких городках. Не 
надо строить стадион на 
70 тысяч — пусть неболь-
шой, но с нормальным га-
зоном.

Футбол 
мне очень помог
— Вы прекрасно разбира-
етесь в футболе, играли 
в него… Если вам сейчас 
скажут, что есть место в 
команде в Премьер-лиге, вы 
выйдете на поле, начнёте 
тренироваться?

— Ради шутки, конеч-
но, выйду — на пять, мо-
жет, 10 минут. Не больше. 
Потому что моя профес-
сия другая: я артист. Как 
мне кажется, моя физиче-
ская форма сейчас не та, 
когда я был юным, когда 
не курил сигареты, и так 
далее, и так далее… Но с 
друзьями, когда есть вре-
мя и возможность, мы со-
бираемся в «Лужниках» 
и на других спортивных 
площадках, играем в фут-

бол. И мне это нравится 
на таком любительском 
уровне. Но в целом мне 
нравится, как сложилась 
моя жизнь, что я стал ар-
тистом: мне это гораз-
до ближе и интереснее. 
Хотя, когда мне было лет 
двенадцать-тринадцать, 
мне снились сны, что я 
выходил на стадионы, 
почему — не знал… Но в 
жизни получилось иначе, 
я стал выходить на другие 
стадионы — театральные 
сцены. Не знаю, насколь-

ко схож этот адреналин 
с выходом на футболь-
ное поле в важном мат-
че мирового уровня, но, 
наверное, очень близко 
к тому, что получает ар-
тист во время выхода на 
большую площадку, во 
время премьеры спек-
такля, например… Это я 
бы сравнивал с футболь-
ным матчем. Кстати, даже 
если кино не про футбол, 
я всё равно провожу очень 
много параллелей именно 

с футболом. Мне он очень 
сильно помог в жизни и 
в профессии, не только в 
этом фильме.
— Чем?

— В принятии реше-
ний, в некоей дисципли-
не. И возможно, в хули-
ганстве и в азарте, кото-
рый дал мне тогда футбол. 
Так что он и дальше мне 
даёт в жизни многое.
— Но при этом вы не може-
те забросить актёрство и 
переквалифицироваться в 
футболисты?

— Нет. Но если хоро-
шо позовут… (Смеётся.) 
Меня везде зовут — не 
знаю даже почему. Когда 
снимался в кино про тан-
кистов — позвали в тан-
кисты, когда играл лёт-
чика, то директор одно-
го лётного училища ска-
зал: «Сань, ну чего ты?! 
Давай я тебя без экзаме-
нов возьму к нам? Смо-
трю, ты нормальный па-
цан, мы тебя научим все-
му!»
— А вы?

— А я говорю: «Нет, спа-
сибо, я поехал домой». 
(Смеётся.) 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

Директор лётного училища 
сказал: «Сань, давай я тебя 
без экзаменов возьму к нам»

Неожиданный совет дал 
недавно больной женщи-
не иерей Павел Остров-
ский. Она пожаловалась, 
что уже много лет молится 
об исцелении, но по-преж-
нему болеет. И спросила, 
почему Бог не слышит её 
молитвы.

— Я тоже много болел, 
— сказал отец Павел и пе-
речислил несколько угро-
жающих диагнозов. — Но 
об исцелении не очень-
то молился. Не стоит ста-
вить себе это главной це-
лью. Лучше просто жить, 
любить ближних, делать 
добро, благодарить Бога 
за каждый прожитый день.

Иными словами, не тре-
буйте для себя особых чу-
дес. Попросить можно, но 
чудо — большая редкость. 
Люди, которые идут в храм 
или едут в паломническую 
поездку именно за чуде-
сами, рискуют разочаро-
ваться. Более того, пого-
ня за сверхъестественным 
может заслонить Бога.

— Тот, кто жаждет чуда, 
начинает думать, буд-
то его отношения с Твор-
цом основаны на обмене: 
я молюсь, пощусь, жерт-
вую на Церковь, а в ответ 
жду свыше чудес и осо-
бых милостей, — объясня-
ет известный проповедник 
протоиерей Александр Ти-
мофеев. — Но христиан-
ство — это не обмен «ты 
мне, я тебе». Это полное 
доверие Спасителю, бес-

корыстная, без всяких ус-
ловий и требований лю-
бовь к Нему.

А как же тогда относить-
ся к чудесам, описанным 
в Евангелии? Да, Иисус 
Христос совершил нема-
ло исцелений. Но часто за-
прещал о них рассказы-
вать. Хотя, казалось бы, 
наоборот, следовало рас-
трубить об этом на весь 
свет. Сколько новых сто-
ронников можно было при-
влечь! Но Спаситель явно 
не желал, чтобы люди тя-
нулись к Нему только ради 
телесного здоровья.

В этом, кстати, причина 
несовместимости христи-
анской веры и услуг раз-
ного рода экстрасенсов. 
Они-то как раз берутся 
волшебным образом вы-
лечить любую хворь. И по-
рой используют не только 
заговоры и заклинания, 
но и православную атри-
бутику: вешают в своих 
кабинетах иконы, молят-
ся вместе с больными, 
дают им указания схо-
дить в такой-то храм, к 
такой-то святыне и т.п. Но 
суть от этого не меняется: 
вам предлагают «гаранти-
рованное чудо» за плату. 
Кто-то наживается на ва-
шей беде. Может, просто 
мошенничает, а может, 
колдует. Если довериться, 
то в лучшем случае рас-
станешься с деньгами, а в 
худшем — повредишь сво-
ей душе.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Нужно ли рассчитывать 
на чудо?

Не принесли 
очередной номер 

газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела
доставки: 

(495) 681-3970
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Роль жены футболиста исполнила Стася Милославская
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Княже-
ство. Пуф. Реверанс. Фаэ-
тон. Рюкзак. Околоток. Колос. 
Месиво. Окрас. Рок. Тамара. 
Мера. Омут. Кафе. Атака. Ар-
хаика.

По вертикали: Каракатица. 
Колымага. Сорока. Сирокко. 
Кама. Уфа. Фломастер. Опе-
ра. Лес. Эпос. Пласт. Тире. 
Оговор. Фасон. Кокарда. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Очень люблю сырники — 
как классические из творо-
га, так и с другими ингреди-
ентами. Недавно я попробо-
вала новый рецепт сырников 
из рикотты — традиционного 
итальянского сывороточного 
сыра. Сырники из рикотты по-
лучаются необычными на вкус, 
очень воздушными, пористы-
ми, нежными и больше напо-
минают оладьи из творога.

Для приготовления сырни-
ков понадобятся: упаковка ри-
котты, 3 яйца, 120 мл моло-
ка, 160 г муки, 1 чайная ложка 
разрыхлителя, 1-2 ложки са-
хара или сахарной пудры, ще-
потка соли.

Отделите белки от желт-
ков, смешайте в одной ёмко-
сти муку с разрыхлителем, 
рикотту, яичные желтки и мо-
локо. Затем взбиваем все ин-
гредиенты миксером. В другой 
ёмкости взбиваем яичные бел-
ки с щепоткой соли, добавля-
ем сахарную пудру. После того 
как пена станет воздушной, пе-
рекладываем её частями в те-
сто и аккуратно перемешива-
ем. Тесто должно получиться 
воздушным и очень нежным. 
Смазываем сковороду мас-
лом и выкладываем на неё 
одну столовую ложку теста. 
Увидите, как оно поднимется 

прямо на глазах. Подавать 
сырники из рикотты мож-
но с вареньем, сгущёнкой, 
мёдом.

Записала  
Ирина МИХАЙЛОВА

— Помнишь, что проис-
ходило с 1598 по 1613 год?

— Очень смутно.

Когда я вижу, что в оте-
ле фен не вытаскивается 
из розетки, а вешалки в 
шкафу прикручены, меня 

посещает мысль: неужели 
они наивно думают, что я 
путешествую без отвёрт-
ки?

— Скоро свадьба?
— Удручальные кольца 

купил.
— Может, обручальные?
— Кому как...

— Вообще, у меня отлич-
ная память на имена... Про-
сто я не помню, какое из 
них твоё.

Мне кажется, начальник 
на меня смотрит и думает: 
«Это устройство может ра-
ботать быстрее».

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 
 к информации 
о событиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:
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Меня зовут Маша. Эта 
фотография сделана в за-
поведнике в Джейрахском 
районе Ингушетии больше 
года назад. Недалеко отсюда 
стоит Тхаба-Ерды — древ-
ний христианский храм. По 
всему заповеднику разбро-
саны древние города. К ним 
у меня спуститься не полу-
чилось из-за слишком кру-
того склона. Но, знаете, мне 
и гор хватило. Здесь, на Кав-
казе, они цвета капучино и 
их так много! Я влюбилась в 
это место и обязательно вер-
нусь сюда ещё раз!

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Маша 
влюбилась 
в горы 
цвета 
капучино

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Пышное облачко
Сырники от оперной певицы 
и актрисы Мари Геворгян

Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых красивых уголков нашей 
страны. Обязательно напишите несколько слов о себе и о месте, в котором был 
сделан кадр. Фотографии будут размещены на страницах «Севера столицы» 
в соц сетях, а лучшие снимки опуб ликованы в газете. Ждём фото по эл. почте: 
info@saonews.ru, в формате jpeg.
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